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Samba Prime inaugura era de eventos 
Carbono Neutro no Norte de Minas Gerais

Ao longo dos próximos meses, 
35 alunos serão capacitados 
para o ingresso no mercado 
de trabalho rural, garantindo 
experiência prática na área da 
fruticultura
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Na noite do último domingo, 17 de se-
tembro, o bairro Renascença foi palco de um 
crime brutal. Homem de 35 anos, foi encon-
trado morto na Rua Dilson de Quadros Go-
dinho, vítima de disparos de arma de fogo.

O Serviço de Atendimento Móvel de Ur-
gência (SAMU) já se encontrava no local ao 
ser acionado, mas, ao chegar, as equipes mé-
dicas constataram que a vítima já estava em 
óbito. A médica do SAMU identificou duas 
perfurações de entrada e uma de saída, indi-
cando a gravidade dos ferimentos.

CIDADE 7

Homem é 
encontrado 
morto com disparos 
de arma de fogo

Jovens iniciam 
capacitação em 
empreendimento 
referência na 
fruticultura 
nacional

Propostas de Ruy Muniz para a Prefeitura 
de Moc serão apresentadas hoje

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA
APRENDIZAGEM RURAL NO 
NORTE DE MINAS

HOMICÍDIO EM 
RENASCENÇA

O Samba Prime, festival de samba e pagode, que acontece neste dia 21 de setembro, no Parque de 
Exposições, em Montes Claros, numa realização da Cia Promoções, Central dos Eventos, S4, Lamp Brasil e 
4Fun, será, de forma inédita, o o primeiro evento de grande porte carbono neutro no Norte de Minas Ge-
rais e promete muito mais do que diversão –será um marco na promoção da sustentabilidade e inclusão 
social, com um impacto profundo na região.

CIA PROMOÇÕES INCENTIVA PROMOÇÃO DA SUSTENTABILIDADE 
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23 DE SETEMBRO

às 21H
ACOMPANHE AO VIVO 

 NA TV GAZETA 

DDEEBBAATTEE  
22..11  
CANAL

MMEEDDIIAADDOORR:: RAPHAEL BICALHO

REALIZAÇÃO:

“A verdade é sempre um 
compromisso que carregue co-
migo. Vou falar o que penso e 
apresentar as nossas propostas 
para desenvolver Montes Cla-
ros, especialmente desenvolver 
as pessoas. Vamos cuidar da 
nossa cidade e levar Montes 
Claros para uma realidade de 
abundância e progresso” 
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ESG: A revolução aliada da sustentabilidade

Benefícios e desafios da tendência paperless 
no setor de saúde

Os algoritmos não nos deixam descansar

STF: Prisão após o Júri Popular é uma 
afronta à Constituição Federal

2 OpiniãO
ROBERTO MARQUES

GERENTE GERAL DA DIVISÃO CNC

INON NEVES 
VICE-PRESIDENTE DA ACCESS

CLÉCIO BRANCO
PSICÓLOGO

BADY CURI NETO
ADVOGADO

Na década de 1970, Milton 
Friedman, renomado economis-
ta vencedor do Prêmio Nobel de 
1976, defendia que “a responsabi-
lidade social das empresas é au-
mentar os seus lucros”. Se na épo-
ca tal teoria, publicada em artigo 
no jornal NY Times, já suscitava 
muitas críticas, imagine no cená-
rio atual, onde a maioria das em-
presas reconhece que o impacto 
social e ambiental deve fazer par-
te de sua estratégia empresarial.

Hoje, as necessidades sociais e 
ambientais e as oportunidades de 
negócio fazem parte de um pla-
nejamento único, transformando 
a maneira como as organizações 
elaboram estratégias, impulsio-
nam o desempenho e reportam 
resultados.

Analistas da consultoria Deloit-

te defendem que as organizações 
líderes adotem o modelo de “du-
pla missão transformadora”, que 
aborda conjuntamente a rentabi-
lidade e a sustentabilidade.

Para atingir esse equilíbrio, um 
dos grandes desafios da indústria 
é otimizar a eficiência energética, 
de modo a reduzir custos e as 
emissões de escopo 1, que são as 
emissões liberadas como resulta-
do direto das operações da pró-
pria empresa, e as de escopo 2, 
que são emissões indiretas da ge-
ração de energia comprada de um 
fornecedor de serviços públicos.

Melhorar efetivamente a efi-
ciência energética não é tão 
simples, já que o consumo não 
está concentrado em um ou dois 
pontos das linhas de produção, 
mas sim distribuído por diversos 

ativos, processos e instalações. 
Para cada local onde as empre-
sas consomem energia, é preciso 
escolher as melhores abordagens 
a partir de uma longa lista de 
tecnologias para a melhoria da 
eficiência, incluindo mudanças 
operacionais, soluções de auto-
mação industrial e otimização de 
processos de produção. Acertar 
essas decisões e implementá-las 
na melhor sequência requer uma 
análise cuidadosa e cálculos deta-
lhados de ROI.

Organizações adotam a produ-
ção sustentável

Desde o início da era industrial, 
o setor de manufatura tem evolu-
ído e se adaptado em resposta a 
inovações tecnológicas e mudan-

ças nas demandas do mercado. 
Agora, mais um drive vem se jun-
tar a essa constante revolução: os 
princípios ESG.

Em todo o mundo, organiza-
ções estão gerando benefícios 
financeiros e ambientais com a 
produção sustentável. Segundo a 
Agência de Proteção Ambiental dos 
EUA, a produção sustentável é “a 
criação de produtos manufatura-
dos por meio de processos econo-
micamente sólidos que minimizam 
os impactos ambientais negativos, 
ao mesmo tempo que conservam 
energia e recursos naturais”.

Líderes de negócio adotam a 
produção sustentável para reduzir 
custos e desperdícios, melhorar a 
eficiência operacional, obter van-
tagem competitiva e manter a con-
formidade.

Além disso, devem investir em 
produtos sustentáveis que sejam 
mais reparáveis e menos descar-
táveis para que possam ser rein-
troduzidos na cadeia de produção 
(Economia Circular), reciclá-lo ou 
até facilitar no processo de decom-
posição que reduza o impacto am-
biental.

Esse movimento exige uma 
transformação empresarial em 
grande escala, segundo análise da 
consultoria PWC. As empresas que 
estabelecerem novos objetivos es-
tratégicos terão que alinhar as suas 
operações comerciais com práticas 
sustentáveis. E é aí que mora o 
grande desafio, alinhar os princí-
pios ESG com as ações práticas co-
tidianas da empresa, que já estão 
acostumadas há muito tempo com 
conceitos que não são imediatos e 

com lucro predatório.
Por conta das mudanças rela-

cionadas com as práticas ESG, em 
muitos casos, os novos modelos le-
varão a transformações de grande 
alcance na forma como a organiza-
ção está estruturada e opera. Essas 
ações não são mais de domínio de 
um grupo de especialistas, cada 
funcionário terá que lidar com isso 
em seu trabalho e na sua vida co-
tidiana.

As empresas estão evoluindo 
suas estratégias de sustentabilida-
de para responder a esses desafios. 
Na medida em que as organizações 
investem em soluções de ponta, a 
união da tecnologia, como siste-
mas de automação industrial, com 
os princípios ESG, abrirá caminho 
para um futuro mais sustentável, 
resiliente e responsável.

Os bons livros são aqueles que 
lemos com lentidão, pois não quere-
mos que terminem. Na verdade, ve-
mo-nos em estado de solidão quando 
terminamos de ler bons livros. Isso 
aconteceu comigo em O nome da 
rosa, de Umberto Eco.  

Vamos adiando sempre um pou-
co, para que a leitura não chegue ao 
fim. Os livros são bons companheiros. 

Porém, terminar a leitura de um bom 
livro nos dá uma sensação de solidão.  

No entanto, é preciso resgatar o 
hábito de concluir etapas em nossos 
dias, a fim de experimentarmos não 
a solidão do abandono, mas o prazer 
da solitude. 

A rigor, as pausas e os ritos é que 
estão desaparecendo. Hoje há uma 
grande dificuldade em concluir, em 

“fechar” o ciclo para entrar na pausa 
do repouso da noite. 

Embora o tempo seja o mesmo, os 
dias ficam inconclusos, como se eles 
se prolongassem noite adentro. Assim 
também acontece com as semanas, os 
meses e os anos.  

É comum ouvir nos rádios e nos 
noticiários: o ano que se findou não 
acabou. As pausas são o tempo em 

que escolhemos o silêncio da calma-
ria e da lentidão.  

As pessoas não terminam seus 
dias — elas continuam trabalhando 
em casa, e as pausas e o ócio têm de-
saparecido de nossas vidas. Dormir 
mais um pouco, andar descalço na 
grama ou na areia, mostrar-se um 
pouco mais lento e preguiçoso, 
tudo isso está ficando cada dia mais 

raro.  
Estamos sempre sem tempo, 

correndo de um lado para o outro, 
sem saber para onde estamos indo.  

Depois de tudo, quando, exaus-
tos, caímos em nossas camas, os 
algoritmos não nos deixam descan-
sar: o cérebro interrompe a melato-
nina, como se dissesse à glândula 
pineal: “Vamos, ainda não anoite-

ceu, o dia não terminou.”  
Estamos perdendo o tempo dos 

términos. A sociedade do desempe-
nho quer interromper o término de 
tudo. Chegará o dia em que nem 
mesmo nos deixarão morrer em 
paz. No ato de morrer está a última 
mercadoria a ser vendida; morrer é 
contra a economia. Nosso modo de 
vida depende da morte adiada. 

O Supremo Tribunal Federal 
decidiu, na quinta-feira (12/09), 
que os condenados pelo Tribunal 
do Júri ou Júri Popular podem 
ser presos imediatamente após o 
veredito da decisão. Destaca-se 
que não são todas as condutas ti-
pificadas em nosso Código Penal 
que estão sujeitas ao Júri Popular. 
O Tribunal do Júri é competente 
apenas para julgar os crimes do-
losos contra a vida, tentados ou 
consumados.

Segundo a tese fixada pela 
mais alta corte de justiça, “A sobe-
rania dos veredictos do Tribunal 
do Júri autoriza a imediata execu-
ção de condenação imposta pelo 
corpo de jurados, independen-
temente do total da pena aplica-

da”. À primeira vista, o resultado 
parece ser uma vitória da socie-
dade, cansada e atordoada com a 
violência que assola o país, com 
a impunidade e com a letargia do 
Poder Judiciário.

Os argumentos, com a devida 
vênia dos Ministros, que enten-
deram pela execução imediata da 
pena em razão da soberania do 
veredito do Tribunal do Júri, e da-
queles que acham que o STF aten-
deu aos anseios da população, 
não se sustentam à luz da nossa 
Constituição Federal.

O Ministro Celso de Melo, em 
um julgamento de Habeas Cor-
pus, em 2019, explicou que a so-
berania do veredicto do Tribunal 
do Juri não pode ser vista como 

absoluta, pois desta decisão cabe 
recurso.

Em seu voto, o Ministro Gilmar 
Mendes pontuou que, ainda que 
a apelação contra a “decisão dos 
jurados tenha cognição limitada, 
é por meio de tal recurso que o 
Tribunal de segundo grau poderá 
revisar a sentença, tanto em as-
pectos formais quanto materiais”. 
A esse respeito, importa destacar 
que pode o Tribunal, inclusive, 
determinar novo júri, se entender 
que a decisão foi totalmente con-
trária às provas dos autos.

Em outras palavras, o Tribunal 
poderá tanto reformar a decisão 
pelos aspectos formais (nulida-
des), quanto determinar a realiza-
ção de novo júri. O que é vedado 

às instâncias superiores é modifi-
car a conclusão do Juri Popular, 
retificando o veredito de culpado 
ou inocente.

O que se viu no entendimen-
to dos votos vencedores foi uma 
afronta ao princípio da presunção 
de inocência esculpido no artigo 
5º, LVII da CF que preceitua: “nin-
guém será considerado culpado 
até o trânsito em julgado”, em ou-
tras palavras, quando não couber 
mais recursos.

A interpretação distinta da nor-
ma Constitucional clara, evidente 
e autoaplicável dá margem ao ju-
diciário alterar o , em afronta a 
separação dos poderes. A herme-
nêutica jurídica ensina que quan-
do a lei é clara não se interpreta.

Esta constante afronta aos 
princípios e às normas constitu-
cionais claras e autoaplicáveis, 
pelo Supremo Tribunal Federal, 
tem como consequência o deno-
minado ativismo judicial, no qual 
o Poder Judiciário se imiscui nas 
atribuições dos demais poderes, 
por vezes, praticamente, legislando 
e alterando o sentido da lei e a von-
tade do Legislador.

Além do mais, se não houve 
motivos de decretar a prisão pre-
ventiva do acusado na fase inicial, 
difícil acreditar que haverá motivos 
da prisão após o veredito do júri, 
fazendo letra morta ao princípio da 
presunção de inocência. Apenas no 
campo das hipóteses, imagine-se 
que um condenado pelo Tribunal 

Popular seja levado a prisão. Após 
o recurso, o Tribunal anula a deci-
são, submetendo o réu a novo júri, 
sendo neste absolvido. Pergunta-se: 
- Quem irá indenizar a prisão de um 
inocentado? A razão de ser do Prin-
cípio da Presunção de Inocência é 
diminuir as possibilidades de erros 
judiciais que levem inocentes ao 
encarceramento.

Por último e não menos impor-
tante, é ressaltar que o juiz deve se 
curvar à  e ao direito posto. Quanto 
a pressão popular, relembre-se o 
julgamento mais famoso da histó-
ria, ocorrido há mais de 2000 anos. 
Pilatos, investido na função de jul-
gador, rendeu-se à opinião pública, 
lavou suas mãos, soltou Barrabás e 
crucificou Jesus Cristo.
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Desde 2018 quando foi publica-
da a Lei Geral de Proteção de Dados 
(LGPD) e a Lei 13.787, que dispõe so-
bre a digitalização e a utilização de sis-
temas informatizados para a guarda, 
o armazenamento e o manuseio de 
prontuário de paciente, a digitaliza-
ção dos dados de saúde têm crescido 
nas organizações do setor.

O uso das tecnologias digitais 
em substituição aos documentos em 

papel possibilita aos profissionais de 
saúde o acesso rápido aos dados do 
paciente, integrados em um único 
ambiente. Isso reduz o risco de perda 
de informações e agiliza os processos 
de tomada de decisão dos responsá-
veis pelo atendimento e tratamento, 
melhorando a jornada do paciente e 
o acolhimento aos seus familiares.

Segundo a Pesquisa sobre o Uso 
das Tecnologias de Informação e Co-

municação nos Estabelecimentos de 
Saúde Brasileiros, do Comitê Gestor 
da Internet no Brasil (CGI.br), em 
2023, os sistemas eletrônicos para 
registro de informações dos pacientes 
estavam disponíveis em 88% dos es-
tabelecimentos de saúde, sendo 85% 
dos públicos e 91% dos privados. Em 
2019, o percentual total era de 82%.

O avanço da digitalização no Ser-
viço de Arquivo Médico e Estatística 
(SAME) possibilita à área oferecer 
informações qualificadas, de forma 
ágil, sobre o serviço prestado. Isso 
propicia às instituições de saúde ofer-
tar aplicativos e portais onde os pa-
cientes podem acessar o histórico de 
atendimento, procedimentos realiza-
dos incluindo exames, nome dos pro-
fissionais envolvidos no atendimento, 
medicamentos usados e tratamentos 
prescritos.

A digitalização das informações 
também permite reduzir os custos 
com o gerenciamento dos arquivos 
em papel e a elaboração de indicado-
res estatísticos para avaliar o desem-
penho da instituição pode ser feita 
em menos tempo.

Interoperabilidade de dados

Outro benefício da tendência pa-
perless é o desenvolvimento da in-
teroperabilidade de dados e do con-
ceito Open Health no Brasil, que é o 
intercâmbio dos dados do paciente 
entre as instituições de saúde. A inte-
roperabilidade propicia oferecer be-
nefícios como atendimento com alto 
grau de personalização, com mais 
velocidade e maior assertividade nas 
decisões clínicas, não sendo necessá-
rio o paciente se submeter a exames 
repetitivos ou tratamentos realizados 
anteriormente.

A interoperabilidade de dados 
provenientes de diferentes organi-
zações de saúde também beneficia o 
cuidado preventivo, pois o comparti-
lhamento das informações de diferen-
tes organizações privadas e órgãos do 
governo pode propiciar a criação de 
um repositório digital com dados que 
refletem a saúde da população brasi-
leira. Dessa forma, os gestores públi-
cos e privados podem desenvolver 
ações preventivas focadas em perfis 
de pacientes ou eventuais aumentos 

de um determinado tipo de enfermi-
dade que apresente um crescimento 
acima do normal.

Aos que se preocupam se isso 
pode levar a uma seleção de quais 
pacientes devem receber cuidados 
ou ser vetados por planos de saúde, 
a LGPD institui a pessoa física como 
detentora legal dos seus dados pes-
soais e veda, por meio do parágrafo 
5º do Artigo 11, o tratamento de 
dados de saúde para a seleção de 
riscos, na contratação de qualquer 
modalidade ou exclusão de bene-
fício.

Desafios na digitalização

O setor de saúde é um dos mais 
visados por ataques de hackers. 
Levantamento da empresa de ciber-
segurança Check Point informa que 
o setor foi o terceiro mais visado 
pelos hackers no segundo trimestre 
deste ano. No período, as empresas 
de saúde sofreram uma média de 
quase 2 mil tentativas de invasão 
por semana, crescimento de 15% 
em relação ao mesmo período do 

ano passado.
Segundo o relatório da IBM Cost 

of a Data Breach Report, de 2023, 
pelo 13º ano seguido o setor de 
saúde foi o que registrou o maior 
prejuízo com o vazamento de da-
dos com o custo médio de US$ 
10,93 milhões por vazamento.

A digitalização das empresas de 
saúde melhora a jornada do pacien-
te durante toda a sua jornada. A 
tecnologia ainda gera benefícios às 
organizações, que podem otimizar 
seu trabalho, e oferece a possibili-
dade de melhorar a gestão de saúde 
pública, por meio de medidas pre-
ventivas que visam aumentar a qua-
lidade de vida da população.

O gerenciamento seguro dos ar-
quivos digitais demanda um olhar 
e conhecimento de especialistas 
capazes de implementar medidas 
de segurança para evitar o aces-
so e o roubo de dados sigilosos e 
sensíveis e o uso de ferramentas de 
redundância com o objetivo de não 
interromper o atendimento aos pa-
cientes ou deixar a organização refém 
dos cibercriminosos.
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Para o Grupo Consultivo Macroeconômico da Associação, o Copom vai elevar a taxa em 0,25 
ponto percentual na reunião desta semana e seguir com mais aumentos até janeiro

Propostas de Ruy Muniz para a Prefeitura 
de Montes Claros serão apresentadas hoje

Selic deve chegar a 12% em novo ciclo de alta 
dos juros, segundo economistas da ANBIMA

Justiça Eleitoral mantém candidatura de 
Aline Bicalho

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA

ÉLID NORONHA

Nesta quinta-feira, 19 de se-
tembro, a Sabatina Eleitoral da TV 
Gazeta Norte Mineira traz como 
convidado o candidato Ruy Muniz, 
do PSB, na corrida pela Prefeitura 
de Montes Claros. Desde segun-
da-feira, a emissora entrevistou os 
principais candidatos, dando-lhes a 
oportunidade de expor suas ideias 
e planos de governo. A sabatina é 
um momento crucial para os parti-
cipantes, que têm a chance de co-
nhecer mais a fundo as propostas e 
posturas dos postulantes ao cargo.

Ruy Muniz, conhecido por sua 
experiência política, reforçou sua 
intenção de focar no desenvolvi-
mento das pessoas e da cidade. “A 
verdade é sempre um compromis-
so que carregue comigo. Vou falar 
o que penso e apresentar as nossas 
propostas para desenvolver Montes 
Claros, especialmente desenvolver 
as pessoas. Vamos cuidar da nossa 
cidade e levar Montes Claros para 
uma realidade de abundância e 
progresso”, destacou o candidato.

Com uma abordagem direta e 
sem ataques aos seus adversários, 
Ruy promete conduzir a campanha 
com transparência. “Vamos apre-
sentar nossas ideias de forma lim-
pa, sem atacar os outros concorren-
tes, mas trazendo a verdade sobre a 
política de Montes Claros”, afirmou 
Muniz, reiterando seu compromis-
so com a cidade e a população.

SOBRE A SABATINA

A sabatina é conduzida por Ra-
phael Bicalho, apresentador do 
programa Ronda Geraes, que ques-
tiona os candidatos sobre temas 
como saúde, educação, transporte 
público, segurança e economia. 
Esses detalhes são essenciais para a 
gestão municipal e permitem aos 
eleitores uma visão mais clara das 
prioridades de cada candidato.

A entrevista com Ruy Muniz 
será transmitida às 18 horas, pelo 
canal aberto da TV Gazeta Norte 
Mineira, sintonia 2.1, e também 
pelas redes sociais da emissora 
no YouTube e Instagram. A página 

“Eventos Moc”, com mais de 95 
mil seguidores, também retrans-
mitirá a entrevista, garantindo 
maior alcance e permitindo que 
mais cidadãos acompanhem as 
propostas do candidato.

A Sabatina Eleitoral é uma 
parceria entre a TV Gazeta Norte 
Mineira, o Grupo Vision e a pá-
gina Eventos Moc. O evento tem 
como objetivo promover um de-
bate democrático e transparente, 
oferecendo uma plataforma para 
que os candidatos exponham suas 
visões e ajudem os interessados a 
fazer escolhas informadas na cor-
rida pela Prefeitura de Montes 
Claros.

As entrevistas seguem até sá-
bado, com a participação dos se-
guintes candidatos:

Fábio Máquinas (Mobiliza) – 
dia 16

Délio Pinheiro (PDT) – dia 17
Maurício (PL) – dia 18
Paulo Guedes (PT) – dia 20
Guilherme Guimarães (União) 

– dia 21

São Paulo, 18 de setembro de 
2024 - O Grupo Consultivo Macro-
econômico da ANBIMA (Associação 
Brasileira das Entidades dos Merca-
dos Financeiro e de Capitais) proje-
ta que o novo ciclo de alta dos juros 
leve a Selic ao patamar de 12%. Na 
avaliação dos economistas, o Co-
pom (Comitê de Política Monetá-
ria) vai elevar a taxa em 0,25 ponto 
percentual na reunião desta sema-
na, em mais 0,50 ponto percentual 
em novembro e em dezembro e 
depois ainda haveria uma subida 

adicional de 0,25 ponto percentual 
em janeiro de 2025.

Para o final do próximo ano, a 
mediana das expectativas indica 
que a taxa chegará a 10,75%, com a 
trajetória de queda começando no 
segundo semestre.

Em relação à inflação, a previ-
são para o IPCA (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo) 
foi revisada para cima, subindo de 
4,0% para 4,3%. Para 2025, a proje-
ção é de 3,8%.

“As expectativas para o IPCA 

neste e no próximo ano continu-
am próximas do limite superior 
da meta. A resiliência da inflação 
vem sendo sustentada principal-
mente pela expansão dos gastos 
fiscais”, afirma Fernando Honorato, 
coordenador do Grupo Consulti-
vo Macroeconômico da ANBIMA, 
destacando ainda que os dados do 
mercado de trabalho e o resultado 
do PIB do segundo trimestre mos-
traram que a economia está mais 
aquecida do que o esperado, com 
o nível de atividade sendo puxado 

pela demanda.
A projeção de crescimento do 

PIB deste ano subiu de 2,25% para 
3,0%. Para 2025, a expectativa é de 
um aumento de 1,90%.

Na análise do cenário externo, 
os economistas projetam que o 
Fed, o banco central americano, 
inicie o afrouxamento monetário 
nesta semana e destacam também 
a desaceleração da economia chi-
nesa, puxada pelo arrefecimento 
do segmento imobiliário e do con-
sumo das famílias. O menor ritmo 

do nível de atividade na China pode 
levar a uma queda adicional nos 
preços das commodities, prejudi-
cando o saldo comercial dos países 
exportadores de bens primários, 
como o Brasil.

No câmbio, a estimativa para 
o dólar ao final deste ano passou 
de R$ 5,30 para R$ 5,40, mas uma 
possível valorização do real nos 
próximos meses também está no 
radar com o eventual aumento do 
diferencial de juros entre o Brasil e 
os EUA atraindo investimentos para 

o país.
Na avaliação da política fiscal, 

a previsão para a dívida bruta do 
setor público neste ano passou 
de 77,7% do PIB para 77,6%. Para 
2025, a estimativa é atingir 80,9%, 
o que mostra que a dinâmica atual 
do crescimento dos gastos, mesmo 
com o arcabouço, ainda é motivo 
de incerteza e preocupação. Já a 
previsão para o déficit primário de 
2024 foi reduzida de 0,63% para 
0,53% do PIB e está em 0,79% para 
2025.

O Juiz eleitoral Douglas Teixei-
ra Barroco, da 115ª zona eleitoral 
de Francisco Sá/MG, indeferiu o 
pedido de impugnação da candi-
datura de Aline Fernanda Bicalho 
Noronha, que disputa o cargo de 
Prefeita pelo PT naquele municí-
pio. A coligação “Sempre Pra Fren-
te”, composta por MDB, AGIR, 
PSB, AVANTE e Federação PSDB/
Cidadania, propôs Ação de Impug-
nação de Registro de Candidatura 
em face de Aline Fernanda Bicalho 
Noronha, com a alegação de que 
ela seria inelegível por ter sido 
casada com o atual prefeito de 
Francisco Sá/MG, Mario Osvaldo 
Rodrigues Casasanta, sendo que 
a dissolução do vínculo conjugal 
entre ambos ocorreu em 2022, 
durante o segundo mandato do 
prefeito.

Os Advogados Fellipe Soares 
Leal e Lucas Milton Prates Cruz, 

responsáveis pela defesa de Aline 
Fernanda Bicalho Noronha, infor-
maram que não se aplica à candi-
data a proibição de candidatura, 
vez que o divórcio entre a cliente 
e Mario Osvaldo ocorreu no ano 
de 2022 apenas para regulamentar 
situação de fato, vez que desde o 
ano de 2020 já se encontravam 
separados, mantendo apenas rela-
ção de trabalho, pois Aline ocupa-
va cargo de Secretária Municipal e 
Mario Osvaldo já mantinha relação 
conjugal com a Sra. Késsia Correia 
Ribeiro, conforme informações e 
provas juntadas ao processo elei-
toral, não tendo ocorrido divórcio 
com a pretensão de ludibriar as re-
gras e impedimentos da legislação 
eleitoral.

Na Sentença, o Juiz Eleitoral 
afirmou que “não há que se falar 
em possibilidade de perpetuação 
do poder familiar com a eventual 

eleição, pois, conforme bem des-
tacado pelo Ministério Público 
Eleitoral, o atual chefe do Poder 
Executivo está apoiando a candi-
datura de terceira pessoa, que, 
a princípio, inclusive, já teve em 
passado recente um envolvimento 
amoroso. Por sua vez, também não 
há que se falar em utilização da 
máquina administrativa pela Aline, 
que se encontra em grupo político 
distinto do que pertence o atual 
prefeito. A partir dessa análise, fica 
claro que o relacionamento entre 
a impugnada e o prefeito Mário 
Osvaldo Rodrigues Casasanta foi 
encerrado com a formalização do 
divórcio, em 2022, mas sem qual-
quer traço de fraude. As evidên-
cias trazidas aos autos, incluindo 
depoimentos de testemunhas e 
documentos comprobatórios, 
demonstram que a impugnada e 
o prefeito não têm qualquer in-

tenção de continuidade política 
familiar”.

O Magistrado acrescentou, ain-
da, que “os ex-cônjuges estão em 
lados opostos na política local, e o 
prefeito teve outros relacionamen-
tos públicos desde a separação, 
conforme amplamente noticiado 
e relatado pelas testemunhas. As-
sim, resta claro que Aline Fernan-
da Bicalho Noronha não incorre 
na inelegibilidade reflexa, uma vez 
que a separação foi legítima e não 
houve tentativa de fraude ou simu-
lação para contornar a legislação 
eleitoral.”

A candidata Késsia Correia 
Ribeiro, do Avante, também é im-
pugnada, por haver informações 
de que mantém união estável com 
o atual prefeito de Francisco Sá/
MG e a sentença quanto manuten-
ção ou não de sua candidatura de-
verá sair nos próximos dias.
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Jovens iniciam capacitação em 
empreendimento referência na fruticultura 
nacional

Produção de carne suína e de frango devem 
atingir novo recorde em 2025

APRENDIZAGEM RURAL NO NORTE DE MINAS

Ao longo dos próximos meses, 35 alunos serão capacitados para o ingresso no mercado de 
trabalho rural, garantindo experiência prática na área da fruticultura

Os dados foram divulgados nesta terça-feira (17) pela Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), durante o evento Perspectivas para a Agropecuária Safra 2024/2025

O primeiro dia de aula da nova 
turma do Programa de Aprendiza-
gem Rural no Norte de Minas, mais 
especificamente na cidade de Jaíba, 
foi sob olhares curiosos. Jovens, 
entre 16 e 23 anos, tiveram o pri-
meiro contato com as atividades da 
Fazenda Yamada, empreendimento 
do Grupo Brasnica, voltado exclusi-
vamente para a produção de limão. 
Ao longo dos próximos meses, 35 
alunos serão capacitados para o in-
gresso no mercado de trabalho ru-
ral, garantindo experiência prática 
na área da fruticultura. 

“Tivemos vários aprendizados 
com esse programa e conseguimos 
entender o grande benefício que 
traz para esses jovens, com conheci-

mentos para esse tipo de trabalho no 
agronegócio. É um investimento que 
a gente faz nesses jovens, buscando 
sempre uma empresa que possa dar 
oportunidades, colaborando com a 
sociedade. Cada vez mais o agro ne-
cessita de jovens, que podem trazer 
cada vez mais tecnologias e sustenta-
bilidade”, pontua o sócio administra-
dor do grupo, Helton Jun Yamada.

Essa é a segunda turma do Apren-
dizagem Rural no Grupo Brasnica. 
Em 2023, também através da parce-
ria Sistema Faemg Senar, Sindicato 
Rural de Jaíba/Matias Cardoso e o 
empreendimento, outros jovens ti-
veram a oportunidade de participar 
das aulas na unidade dedicada ao 
plantio de bananas, também na cida-

de de Jaíba. 
“Essa nova parceria demonstra a 

preocupação da empresa em formar 
uma mão de obra jovem e especiali-
zada, contribuindo com a região, e 
também mostra a valorização junto 
aos projetos do Sistema Faemg, que 
já possui toda uma expertise nessa 
qualificação voltada para atender o 
mercado de trabalho rural”, destaca 
o gerente regional do Sistema Faemg 
Senar, Dirceu Martins.

OPORTUNIDADES 

Durante a aula de abertura, os 
alunos foram apresentados à estru-
tura do programa e também conhe-
ceram a história do empreendimen-

to. A Brasnica atua na fruticultura, 
na região do Projeto de Irrigação 
do Jaíba, desde o fim da década de 
1960. São várias unidades produti-
vas, sendo que a Fazenda Yamada, 
desde 2016, voltada somente para o 
limão; são pouco mais de 240 hec-
tares de empreendimento, com pro-
dução média anual de 30 toneladas 
do fruto por hectare, que abastece o 
mercado interno e externo. 

Toda essa capacidade produtiva, 
chamou a atenção do jovem Pablo 
Rian Dantas Gonçalves, de 17 anos. 
Aluno do segundo ano do ensi-
no médio, ele almeja trabalhar na 
parte administrativa e gerencial de 
empreendimentos do agronegócio 
na região, e vê como diferencial no 

currículo as aulas do Aprendizagem 
Rural em uma grande propriedade 
da fruticultura.

“O meu objetivo ao entrar no 
programa foi pela oportunidade. Por 
aqui são poucas empresas, sendo a 
maioria do agronegócio. Eu já tra-
balho muito com a internet, então 
acho que eu entrando na área ago-
ra vou descobrindo se realmente é 
isso que quero e poderei trilhar aqui 
dentro novas oportunidades”, co-
menta o jovem aluno.

Gerente administrativo-finan-
ceiro na empresa, onde está há 17 
anos, Maxwell Barbosa Santos fez 
questão de conversar com os alunos 
do Aprendizagem Rural e contar um 
pouco da sua experiência. Ele, que 

começou a trabalhar na Brasnica 
quando tinha entre 16 e 17 anos, 
sabe que muitas portas podem se 
abrir aos jovens alunos.

“Eu vejo esse programa como 
uma grande oportunidade para eles. 
Eu não tive o treinamento que eles 
vão ter agora, mas comecei desde 
cedo a trilhar novas chances. Eu en-
trei na empresa em 2007 para 2008, 
e passei por várias funções, adicio-
nando conhecimentos ao meu currí-
culo. Ao longo dos próximos meses, 
vamos oferecer conhecimento teó-
rico e prático para que eles possam 
ingressar no mercado. Esse treina-
mento do Sistema Faemg Senar é es-
sencial para iniciar a carreira destes 
jovens”, avalia Maxwell Barbosa.

A produção tanto de carne suína 
como de frango pode atingir um 
novo recorde em 2025. Influencia-
da por uma demanda internacional 
aquecida e um bom ritmo no mer-
cado interno, aliada a uma conjun-
tura de custos controlados, fruto dos 
menores patamares de preços de 
grãos, projeta-se, para a carne suína, 
produção da ordem de 5,45 milhões 
de toneladas. Já para a carne de fran-
go, as projeções apontam para uma 
produção de 15,51 milhões de tone-
ladas.

Os dados foram divulgados nes-
ta terça-feira (17) pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab), 
durante o evento Perspectivas para 
a Agropecuária Safra 2024/2025. O 
bom desempenho projetado contri-
bui para manter a produção das três 
principais proteínas animais - frango, 

suíno e bovino - no país em torno de 
30,75 milhões de toneladas, volume 
estável quando comparado com o 
estimado para este ano.

Em 2025, a boa produção proje-
tada para frangos possibilitará que as 
vendas ao mercado externo aumen-
tem cerca de 1,9% quando compa-
rado com o volume de embarques 
projetado para este ano, podendo 
chegar a 5,2 milhões de toneladas. 
“O Brasil segue livre da Influenza 
Aviária em granjas comerciais, o 
que se torna uma enorme vantagem 
competitiva no mercado internacio-
nal”, lembra o gerente de Fibras e 
Alimentos Básicos da Conab, Gabriel 
Rabello.

Além disso, a competitividade do 
produto brasileiro no mercado inter-
nacional aliada a um cenário cambial 
favorável influencia nesta expectati-

va de elevação nas vendas. Mesmo 
com esta alta projetada no contexto 
externo, o volume de carne de fran-
go destinada ao mercado interno 
também deve crescer: estima-se au-
mento de 2,3% no próximo ano em 
relação a 2024, sendo estimado em 
10,32 milhões de toneladas.

Mercado externo 
Cenário semelhante é esperado 

para o mercado suíno. A produção 
recorde de carne possibilitará in-
cremento tanto no mercado interno 
como no externo quando se compa-
ra 2025 com 2024. Para o ambiente 
doméstico, a alta projetada é de 
1,1%, com uma oferta estimada em 
4,2 milhões de toneladas. Já para as 
exportações, a Conab projeta um 
volume de 1,27 milhão de toneladas, 
elevação de 3%. Destaque para a di-

versificação de mercado obtida pelos 
produtores brasileiros. Se em 2020 a 
China representava mais de 50% das 
vendas externas de carne suína, essa 
participação caiu para menos de 
20% quando se olha para o volume 
exportado de janeiro a agosto deste 
ano.

Assim como os suinocultores, os 
pecuaristas brasileiros da bovinocul-
tura de corte também têm conquis-
tado novas praças, o que diminui a 
representatividade do país chinês 
para as vendas ao mercado externo. 
Entre janeiro e agosto de 2023, a 
China representava mais de 50% das 
vendas de carne bovina brasileira. 
Se considerarmos o mesmo período 
deste ano, essa participação cai para 
44%. “A diminuição do percentual da 
China ocorre em função de aumen-
tos robustos em outros mercados, 

principalmente dos Emirados Árabes 
Unidos, Rússia e Filipinas. Outro im-
portante importador no período são 
os Estados Unidos que, apesar de se-
rem grandes produtores mundiais, 
estão importando mais produto uma 
vez que encontram um cenário de 
baixa oferta no próprio país”, analisa 
Rabello.

Com a demanda externa aque-
cida, há uma tendência de alta nas 
exportações de carne bovina na or-
dem de 2,5%, projetadas em 3,66 
milhões de toneladas. No entanto, 
diferentemente das outras carnes, 
a produção deve cair em relação 
ao volume a ser obtido neste ano, 
sendo estimada em 9,78 milhões 
de toneladas em 2025. Essa queda 
é explicada pelo ciclo pecuário, uma 
vez que no ano que vem é esperado 
início do movimento de reversão do 

ciclo, onde haverá crescimento gra-
dual da retenção de fêmeas e uma 
menor disponibilidade de animais 
para abate no médio e longo prazo. 
Com isso, a disponibilidade interna 
para carne bovina deve ficar próxima 
a 6,2 milhões de toneladas.

Outras informações sobre o pa-
norama de mercado projetado para 
carnes bovinas, suínas e aves para o 
próximo ano estão disponíveis na 
publicação Perspectivas para a Agro-
pecuária Safra 2024/2025. O docu-
mento também traz a projeção para 
a produção de arroz, feijão, milho, 
soja e algodão, além de artigo ela-
borado pelo Banco do Brasil sobre 
a importância do crédito rural como 
fomentador de uma agricultura que 
visa ao desenvolvimento dos negó-
cios por meio de ações ambientais, 
sociais e de governança.
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Psicóloga e especialista 
da Philips Avent ensina 
como lidar com o período 
auxiliando mães no 
pós-parto

Entender as causas do efeito rebote e adotar 
uma abordagem sustentável é crucial para 
quem deseja não apenas emagrecer, mas 
manter os resultados e viver uma vida mais 
saudável

HDG promove ações em comemoração ao 
Dia Mundial da Segurança do Paciente

Puerpério: como a rede de 
apoio pode contribuir para o 
bem-estar da mãe

O caminho para 
um emagrecimento 
duradouro e saudável

COMO EVITAR O EFEITO REBOTE

A chegada de um novo bebê na 
família traz muitas alegrias, além 
de marcar uma nova trajetória de 
adaptação e aprendizado para mães 
e pais que passam a viver uma nova 
rotina. No caso da mãe que acabou 
de gerar um filho, as transformações 
podem ser ainda mais intensas, já 
que o pós-parto marca o início do 
Puerpério, que acontece logo após o 
nascimento e costuma durar entre 6 
e 8 semanas. O período é marcado 
por mudanças fisiológicas no orga-
nismo, afetando principalmente o 

psicológico. Entre os principais sin-
tomas estão alterações de humor, fa-
diga, irritabilidade, ansiedade, entre 
outros.

Ainda que cada mulher viva o 
puerpério de uma forma única e de-
safiadora, sem conseguir prever os 
sintomas físicos e emocionais que o 
período vai apresentar, a psicóloga e 
especialista da Philips Avent, Rafaela 
Magarinos, orienta que alguns cuida-
dos ainda durante a gestação podem 
contribuir para passar pelo período 
de uma forma mais branda.

“A manutenção de hábitos sau-
dáveis como um sono regulado, a 
prática de atividade física durante a 
gestação, quando autorizada pelo 
médico, e uma alimentação saudável 
impactam positivamente na saúde 
mental da mulher, que tende a es-
tar mais vulnerável na gestação e no 
pós-parto.”, explica.

A especialista reforça ainda a im-
portância de contar com o suporte 
da rede de apoio. “Suporte social 
envolve estar perto das pessoas que 
são importantes para a mulher, que 

transmitam cuidado e segurança. É 
ter com quem compartilhar aquilo 
que pensa e sente e receber acolhi-
mento e amparo.”

Manter-se informada também é 
importante para que a mulher conhe-
ça e identifique as mudanças físicas 
e psíquicas típicas do período, para 
lidar com a nova realidade e buscar 
ajuda caso necessário. Além disso, o 
parceiro e a rede de apoio também 
devem aprender sobre o tema para 
apoiar as mães neste momento. “O 
diálogo entre o casal é fundamental 

para que ambos ajustem as expecta-
tivas, façam combinados e definam 
a forma como pretendem conduzir 
as questões relacionadas ao bebê e 
às próprias necessidades.”, explica a 
psicóloga.

Por fim, a especialista indica que 
uma comunicação clara e objetiva 
com o parceiro e a rede de apoio é 
fundamental para que a mãe verbali-
ze suas necessidades neste período, 
expondo a maneira que se sente 
mais confortável em ser auxiliada. 
“Algumas priorizam os momentos 

com o bebê e preferem ter auxílio 
com as tarefas de casa, por exem-
plo. Já outras fazem questão de ter 
os seus momentos realizando outras 
atividades, tendo com quem contar 
em relação aos cuidados do bebê. 
Mas especialmente nas primeiras 
semanas após a chegada do peque-
no, oferecer suporte para que a nova 
mãe consiga descansar, se alimentar 
bem e ser poupada de situações es-
tressoras é o melhor que a rede de 
apoio pode fazer.”

Nos dias 17 e 18 de setembro, 
o Hospital Dilson Godinho (HDG) 
realizou uma série de atividades 
em comemoração ao Dia Mundial 
da Segurança do Paciente. A ação, 
desenvolvida pela Comissão do Nú-
cleo de Segurança, aconteceu nos 
setores da Instituição, em Montes 
Claros, e também na Unidade de 
Extensão em Pirapora, no dia 17/9.

O evento teve como objetivo 
conscientizar os profissionais de 
saúde, em especial as equipes de 

Enfermagem, sobre a importância 
da segurança no cuidado com os 
pacientes, destacando boas práticas 
e protocolos que devem ser segui-
dos para evitar riscos e garantir um 
atendimento de qualidade.

Segundo a enfermeira Geraldina 
da Rocha Gonçalves, integrante da 
Comissão e responsável pelo Nú-
cleo de Segurança do HDG, um dos 
focos principais da ação foi reforçar 
a importância do preenchimento 
correto do formulário de geren-

ciamento de riscos, utilizado pelas 
equipes de Enfermagem. 

“É por meio da aplicação das es-
calas de avaliação que conseguimos 
identificar os riscos aos quais o pa-
ciente está exposto. A partir dessa 
classificação, conseguimos imple-
mentar medidas preventivas para 
garantir uma assistência segura e de 
qualidade,” destacou a enfermeira.

O diretor-presidente do HDG, 
Helder Leone Alves de Carvalho, 
reforçou o compromisso da Insti-

tuição com a segurança do pacien-
te. “A segurança é um dos pilares 
fundamentais no atendimento em 
saúde, e no Hospital Dilson Go-
dinho estamos sempre atentos a 
esse aspecto. Investimos constan-
temente na capacitação das nossas 
equipes e na adoção de tecnologias 
que garantam um ambiente seguro 
para os nossos pacientes. Esse tipo 
de ação é essencial para mantermos 
um padrão de qualidade elevado e 
alinhado às melhores práticas do 

setor assistencial,” afirmou Helder 
Leone.

Carolliny Faria, coordenadora 
da Unidade de Extensão em Nefro-
logia de Pirapora, também destacou 
a importância das ações locais para 
garantir a segurança dos pacientes. 

“Aqui na unidade de Pirapora, 
o cuidado com o paciente vai além 
do tratamento médico. A segurança 
é uma preocupação constante, e 
ações como essa nos ajudam a cons-
cientizar ainda mais a equipe sobre 

o impacto das pequenas atitudes no 
cuidado diário. É fundamental que 
todos estejam alinhados para garan-
tir a melhor assistência possível,” 
ressaltou Carolliny.

O Hospital Dilson Godinho 
reafirma seu compromisso com a 
segurança do paciente, investindo 
continuamente em treinamento 
e conscientização de sua equipe, 
sempre com o foco em proporcio-
nar um ambiente de cuidado huma-
nizado e seguro.

Descubra por que muitas die-
tas falham e como manter o peso 
perdido de forma inteligente, sem 
voltar ao ciclo de ganho de peso.

Quando uma pessoa dá o pri-
meiro passo rumo ao processo 
de emagrecimento, muitas vezes 
o foco principal está em perder 
peso rapidamente. No entanto, o 
que muitas pessoas não percebem 
é que, após um emagrecimento 
bem-sucedido, pode haver um ini-
migo silencioso à espreita: o efeito 
rebote, também conhecido como 
o efeito sanfona. Este fenômeno 
ocorre quando o peso perdido é 
recuperado — e, em muitos casos, 
até excedido — pouco tempo de-
pois do fim da dieta.

Entender as causas do efeito re-
bote e adotar uma abordagem sus-
tentável é crucial para quem deseja 
não apenas emagrecer, mas man-
ter os resultados e viver uma vida 
mais saudável. Como especialista 
em emagrecimento, vou explicar 
o que causa esse ciclo de perda e 
ganho de peso e, mais importante, 
como evitá-lo.

Por que o efeito rebote aconte-
ce?

Dietas extremamente restriti-
vas: o primeiro passo para o rebote

Muitas vezes, o efeito rebo-
te é o resultado direto de dietas 

excessivamente restritivas. Essas 
dietas podem funcionar no curto 
prazo, mas elas privam o corpo de 
nutrientes essenciais e reduzem 
drasticamente a ingestão calórica. 
Quando o corpo sente essa “fome” 
induzida, ele entra em um estado 
de alerta, o que cientificamente 
chamamos de metabolismo adap-
tativo. Isso significa que o corpo 
começa a economizar energia, re-
duzindo o gasto calórico para se 
proteger.

Um estudo publicado no In-
ternational Journal of Obesity ex-
plica que, em dietas restritivas, o 
metabolismo basal (a quantidade 
de calorias que queimamos em re-
pouso) pode diminuir em até 20%. 
Quando a dieta acaba e a pessoa 
volta a se alimentar normalmen-
te, o corpo continua em “modo 
de economia de energia”, acumu-
lando calorias extras em forma de 
gordura.

A perda de massa muscular e o 
impacto no metabolismo

Outro fator crucial que contri-
bui para o efeito rebote é a perda 
de massa muscular. Quando se 
perde peso muito rapidamente, 
uma parte significativa dessa perda 
vem dos músculos, não apenas da 
gordura. A massa muscular é meta-
bolicamente ativa, o que significa 

que ela consome calorias mesmo 
quando estamos em repouso. 
Quanto menos músculos temos, 
menos calorias o corpo queima.

Estudos mostram que, ao se-
guir dietas restritivas, as pessoas 
podem perder até 25% de massa 
muscular junto com a gordura cor-
poral. Isso não só diminui a taxa 
metabólica, mas também faz com 
que o corpo seja menos eficiente 
na queima de calorias, facilitando 
o ganho de peso quando a dieta é 
interrompida.

Fatores emocionais e psicoló-
gicos

O emagrecimento não é apenas 
um processo físico; ele também 
envolve a mente. Dietas rigorosas 
muitas vezes geram um sentimento 
de privação, levando à compulsão 
alimentar após o término da dieta. 
Esse ciclo de restrição e indulgên-
cia gera um desequilíbrio no corpo 
e pode agravar o efeito rebote.

Um estudo de psicologia pu-
blicado na Psychosomatic Medi-
cine, ressalta que indivíduos que 
seguem dietas restritivas sem o 
devido suporte emocional tendem 
a ganhar mais peso após o término 
do regime. A sensação de fracas-
so, combinada com a vontade de 
compensar o período de privação, 
aumenta o risco de comer com-

pulsivamente e recuperar o peso 
perdido.

Como evitar o efeito rebote: 
dicas práticas e baseadas em evi-
dências

Agora que entendemos as cau-
sas do efeito rebote, vamos explo-
rar estratégias eficazes para evitá-lo 
e garantir resultados de emagreci-
mento duradouros.

1. Adote uma abordagem gra-
dual e sustentável

Dietas que prometem emagre-
cimento rápido não são sustentá-
veis a longo prazo. O segredo para 
manter o peso está em adotar uma 
dieta que possa ser seguida por 
toda a vida. Dietas equilibradas, 
que incluam todos os grupos ali-
mentares em porções controladas, 
ajudam a manter o metabolismo 
ativo e fornecem todos os nutrien-
tes de que o corpo precisa.

Uma pesquisa do New England 
Journal of Medicine mostra que 
dietas com um déficit calórico mo-
derado, associado à prática regu-
lar de exercícios, são mais eficazes 
para a perda de peso a longo pra-
zo. Ao invés de eliminar comple-
tamente certos alimentos, o ideal 
é aprender a equilibrar as porções 

e a fazer escolhas mais saudáveis.

2. Mantenha a massa muscular 
com exercícios de resistência

A preservação da massa muscu-
lar é essencial para evitar o efeito 
rebote. Isso pode ser alcançado 
com exercícios de resistência, 
como a musculação. Ao treinar re-
gularmente, você mantém ou até 
aumenta sua massa muscular, o 
que ajuda a manter o metabolismo 
acelerado, mesmo após a perda de 
peso.

Estudos da Obesity Reviews 
indicam que pessoas que combi-
nam dieta e exercícios de resis-
tência têm muito mais sucesso em 
manter o peso perdido e evitar o 
efeito rebote, quando comparadas 
às que apenas seguem dietas res-
tritivas.

3. Foque na saúde, não apenas 
na balança

Muitas pessoas cometem o erro 
de se concentrar apenas no núme-
ro na balança. No entanto, a perda 
de peso não deve ser o único ob-
jetivo. A redução da porcentagem 
de gordura corporal e o ganho de 
massa muscular são indicadores 
muito mais confiáveis de um ema-
grecimento saudável.

Ao mudar o foco para a saúde 

geral, como a melhora nos ní-
veis de energia, na disposição e 
na qualidade do sono, é possível 
manter uma mentalidade mais po-
sitiva e evitar o estresse emocional 
que pode levar ao rebote.

4. Tenha suporte emocional e 
psicológico

Trabalhar o aspecto emocional 
e comportamental do emagreci-
mento é tão importante quanto 
a dieta e o exercício. O apoio psi-
cológico pode ajudar a identificar 
padrões de comportamento que 
contribuem para o ganho de peso, 
como a compulsão alimentar ou 
o uso de comida como conforto 
emocional.

Uma abordagem conhecida 
como terapia cognitivo-compor-
tamental tem mostrado grande 
eficácia na prevenção do efeito re-
bote, ao ajudar as pessoas a mudar 
sua relação com a comida e adotar 
hábitos saudáveis de maneira du-
radoura.

O efeito rebote pode ser evi-
tado com uma abordagem equili-
brada e inteligente. Ao adotar uma 
mentalidade focada em saúde, op-
tar por dietas sustentáveis e incor-
porar exercícios físicos de maneira 
regular, é possível manter o peso 
perdido e viver uma vida mais sau-
dável e plena.
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Samba Prime inaugura era de eventos 
Carbono Neutro no Norte de Minas Gerais

3ª Semana da Educação” terá programação 
infantil do Circuito Municipal de Cultura

O Samba Prime, festival de 
samba e pagode, que acontece 
neste dia 21 de setembro, no Par-
que de Exposições, em Montes 
Claros, numa realização da Cia 
Promoções, Central dos Eventos, 
S4, Lamp Brasil e 4Fun, será, de 
forma inédita, o o primeiro evento 
de grande porte carbono neutro 
no Norte de Minas Gerais e pro-
mete muito mais do que diversão 
–será um marco na promoção da 
sustentabilidade e inclusão social, 
com um impacto profundo na re-

gião.
Em um momento em que o 

planeta enfrenta os graves efeitos 
das mudanças climáticas, com co-
munidades sofrendo as consequ-
ências de desastres naturais agra-
vados pela ação humana, o Samba 
Prime adota uma postura proativa. 
O evento será carbono neutro, im-
plementando um rigoroso projeto 
de compensação das emissões de 
gases de efeito estufa (GEE) gera-
das durante sua realização.

A neutralização dessas emis-

sões será feita por meio da aqui-
sição de créditos de reciclagem, 
em parceria com a cooperativa de 
catadores de materiais recicláveis 
ECOGALPÃO, que também será 
responsável pela coleta seletiva 
dos resíduos gerados no evento. 
“Nosso objetivo é mostrar que é 
possível realizar grandes eventos 
de forma sustentável, contribuin-
do ativamente para a mitigação 
dos efeitos das mudanças climáti-
cas”, afirma Tiago Rezende, dire-
tor da Cia Promoções.

Além da neutralização de emis-
sões na realização do evento há 
o comprometimento com a cons-
cientização ambiental e a inclusão 
social. 

Uma campanha educativa entre 
o público irá destacar a importân-
cia da reciclagem e da economia 
circular, destacando como as ações 
individuais no nosso dia a dia po-
dem contribuir para a mitigação das 
mudanças climáticas.

A parceria com a cooperativa 
ECOGALPÃO reforça o compromis-

so com a inclusão social, ao garan-
tir trabalho digno e renda para os 
catadores de materiais recicláveis, 
promovendo também o reconheci-
mento desses profissionais para a 
promoção da economia circular.

“Estamos dando um grande pas-
so rumo à sustentabilidade no Nor-
te de Minas”, afirma Pedro Bicalho 
Maia, engenheiro ambiental e idea-
lizador do projeto. “O Samba Prime 
não será apenas neutro em carbo-
no, mas também um catalisador de 
mudanças. Queremos que o públi-

co veja que é possível se divertir de 
forma responsável e que o impacto 
positivo desse evento ecoe no dia a 
dia da nossa cidade.”

O objetivo do projeto é criar 
um modelo replicável, que possa 
ser implementado em outros even-
tos futuros, fortalecendo a cultura 
de responsabilidade ambiental e 
social. “Estamos empenhados em 
mostrar que a sustentabilidade não 
é uma barreira para grandes produ-
ções, mas uma parte essencial de-
las”, completa Pedro.

A terceira edição da “Semana da 
Educação de Belo Horizonte” con-
tará com uma programação infantil 
do Circuito Municipal de Cultural 
entre 18 e 20 de setembro, quarta 
e sexta-feira. Abertas ao público, 
as atividades acontecem no Parque 
Municipal Américo Renné Giannetti 
e incluem oficinas de brinquedos, 
apresentações de circo e muita di-
versão. Com programação de 18 a 
20 de setembro, a “3ª Semana da 
Educação” é um projeto da Secreta-
ria Municipal de Educação (Smed) e 
do Centro de Línguas, Linguagens, 
Inovação e Criatividade (Clic).

As atividades do Circuito Muni-
cipal de Cultural, foram elaboradas 

para que as crianças possam exerci-
tar valores aprendidos na escola, a 
partir de uma gama de ações artísti-
cas capazes de aguçar a imaginação 
e incentivar processos formativos 
enriquecedores por meio da cultu-
ra. Esse, por exemplo, é o principal 
objetivo da oficina “Bonecos Gra-
vetos”, idealizada e mediada pela 
educadora e comunicóloga Flávia 
Pellegrini.

A proposta é usar matéria-prima 
natural encontrada ao nosso redor, 
como galhos, folhas e flores, junto 
de materiais de artesanato, como 
fitas e tecidos, para criar bonecos 
e outros brinquedos. Todo o pro-
cesso é conduzido com estímulos 

táteis, sonoros, olfativos e visuais, 
incentivando a ressignificação de 
objetos cotidianos em arte e brinca-
deira. A atividade, que acontece no 
dia 18, é indicada para grupos de 
até 12 crianças, com idades entre 
três e dez anos.

Também dentro das oficinas 
brincantes, haverá uma sessão de 
“bolhoterapia” com a artista Sheilla 
dos Reis Cunha, mais conhecida em 
Belo Horizonte como “Fadinha das 
Bolhas”. Também no dia 18, a ação 
mistura brincadeira e terapia, por 
trabalhar a coordenação motora 
das crianças e proporcionar uma 
experiência relaxante. Com ajuda 
de redes gigantes, a oficina ensi-

na a produzir bolhas de sabão em 
formatos e tamanhos inusitados. A 
oficina tem classificação livre e é um 
convite para a família brincar junta.

Outra atividade que convoca 
crianças de todas as idades é o espe-
táculo “No Rolê com Titetê”, marca-
do para o dia 20. A apresentação de 
circo acontece em formato itineran-
te, saindo da Praça Afonso Arinos 
em direção ao Parque Municipal. 
No trajeto, todo o público é convi-
dado a interagir com o palhaço Ti-
tetê, interpretado pelo multiartista 
Cícero Silva. Filósofo de formação e 
palhaço por vocação, o artista mis-
tura boas reflexões mundanas com 
as clássicas trapalhadas circenses 

em seu show, além de muitas doses 
de improviso, em um cortejo pro-
gramado para começar às 8h.

SERVIÇO | CIRCUITO MUNICI-
PAL DE CULTURA NA “3ª SEMANA 
DA EDUCAÇÃO”

Quando. Dias 18 e 20/9 (quarta 
e sexta-feira)

Onde. Parque Municipal Améri-
co Renné Giannetti

(Av. dos Andradas, 787 – Cen-
tro)

Quanto. Aberto ao público

PROGRAMAÇÃO

“Bonecos Gravetos” – Vivência 
brincante

Quando. 18/9, das 8h às 11h
Onde. Parque Municipal, na Ala-

meda das Sapucaias, próximo à en-
trada da Avenida dos Andradas

“Fadinha das Bolhas” – Oficina 
e show de bolhas de sabão gigantes

Quando. 18/9, das 14h às 17h
Onde. Parque Municipal, na Ala-

meda das Sapucaias, próximo à en-
trada da Avenida dos Andradas

“No Rolê com Titetê” – Espetá-
culo circense

Quando. 20/9, às 8h
Onde. Concentração na Praça 

Afonso Arinos, em direção ao Par-
que Municipal

Além da neutralização de emissões na realização do evento há o comprometimento com a conscientização ambiental e 
a inclusão social

CIA PROMOÇÕES INCENTIVA PROMOÇÃO DA SUSTENTABILIDADE 

Feliz aniversário,

Elizângela GomesElizângela Gomes
"Celebramos não apenas mais um ano de vida, mas a

presença especial e iluminada de quem sempre carrega o
sorriso no rosto, o amor no coração, a bondade e a força

que nos inspiram todos os dias. Feliz aniversário, mãe!! 
Te amamos" 

- Élid Noronha e Maria Eduarda
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Evento ContaRH, promovido pelo Sistema 
Fecomércio MG, Sesc e Senac, debate 
temas do mundo do trabalho

CRCMG promove Seminário de Desenvolvimento 
e Capacitação Profissional do Norte de Minas em 
Montes Claros

Inscrições para residência 
médica na começam neste mês 
de setembro

SANTA CASA MONTES CLAROS

O evento ContaRH, unidos para 
um futuro melhor, promovido pelo 
Sistema Fecomércio MG, Sesc e 
Senac nesta terça (17) em Belo Ho-
rizonte, reuniu centenas de profis-
sionais de recursos humanos, conta-
dores e líderes empresariais.

A iniciativa foi saudada pela pre-
sidente da Associação Brasileira de 
Recursos Humanos (ABRH), Eliane 
Ramos: “Precisamos trabalhar a di-
versidade de ideias, de conexões e 
repertórios diferentes visando ao 
bem-estar das pessoas nas organi-
zações. Para que elas encontrem o 
equilíbrio entre a vida profissional 
e pessoal”, disse. Daniel Coelho, 
presidente da Federação Nacional 
das Empresas de Serviços Contábeis 
e das Empresas de Assessoramento, 
Perícias, Informações e Pesquisas 
(Fenacon), destacou a relevância 

do ContaRH que teve a presença 
das entidades contábeis do país. “A 
profissão de contador não vai aca-
bar com a inovação e a tecnologia. 
O que precisamos é buscar as quali-
ficações necessárias”, frisou.

O presidente do Sistema Feco-
mércio MG, Nadim Donato, enfati-
zou que o valor total das contribui-
ções dos empresários do comércio 
ao Sistema S é 100% voltado ao 
trabalhador. Ele mencionou a im-
portância da educação e da capa-
citação para o futuro dos jovens e 
deu a notícia de que cerca de 20 mil 
crianças, filhos de comerciários, de-
verão ser atendidos pelas entidades 
do Sistema em futuro próximo. “O 
Sesc deverá educar dos dois anos 
até os quinze e depois, o Senac de-
verá oferecer o curso técnico para 
esse jovem ingressar no mercado”, 

detalhou.
Nadim explicou que outros 

investimentos estão sendo feitos 
como a construção de um parque 
aquático para 2 mil pessoas em 
Venda Nova, a implantação de sete 
novas unidades do Sesc no interior 
e a ampliação da frota de carretas de 
Sesc e Senac. Mais 14 carretas estão 
sendo compradas e se somarão às 
12 carretas em funcionamento.

Representante dos empresários, 
Ivo Dall’Acqua Júnior, presidente 
executivo da Fecomércio SP com 
representação na OIT e Ricardo Pa-
tah, presidente da União Geral dos 
Trabalhadores (UGT) e do Sindica-
to dos Comerciários de São Paulo, 
concordaram com a necessidade de 
custeio para os sindicatos patronal 
e laboral. Ambos reconheceram o 
papel positivo do Supremo Tribunal 

Federal (STF) que decidiu pela co-
brança da contribuição assistencial 
para empresas e trabalhadores não 
sindicalizados.

A pejotização, que vem sendo 
igualada à terceirização pelas ju-
risprudências do STF, foi tema de 
debate com a recomendação de 
que as empresas se cerquem de 
cuidados. “A gente vê tendência e 
um norte provável (de utilização da 
pejotização), disse o juiz do TRT/RJ 
Otávio Calvet. Segundo ele, caso as 
empresas optem pela modalidade 
de serviço, é preciso ter uma es-
tratégia bem montada com o setor 
de recursos humanos e o setor ju-
rídico. O auditor fiscal do trabalho 
Thiago Raso lembrou que Microem-
preendedor Individual (MEI) não é 
pessoa jurídica e por isso não entra 
na pejotização. “Tecnicamente não é 

pejotização. Se estiver subordinado 
é empregado. Ele só é MEI quando 
está empreendendo”, explicou.

O painel Diversidade e Gestão 
de Pessoas, Saúde e Segurança con-
tou com a presença do desembarga-
dor e 1º vice-presidente do Tribunal 
Regional do Trabalho (TRT-MG), Se-
bastião Geraldo de Oliveira, elogiou 
a iniciativa do presidente Nadim 
Donato de realizar o evento para 
debater importantes questões. Ele 
lembrou que o mundo do trabalho 
vive hoje uma transição para a va-
lorização humana. “Antes mandava 
quem podia e obedecia quem tinha 
juízo. Hoje, manda quem pode nos 
limites que pode”, afirmou. Direto-
ra Latam de Diversidade, Equidade 
e Inclusão, Grazi Mendes ressaltou 
a importância de processos seletivos 
que sejam inclusivos. “O processo 

seletivo é a grande porta de entrada 
que vai receber um pool de talentos 
e sustentabilidade para a organiza-
ção”, disse. Segundo ela, contratan-
do pessoas de ambientes diversos, 
“as empresas ficam mais parecidas 
com a sociedade para a qual ven-
dem produtos e prestam serviços.  

O professor e historiador Le-
andro Karnal proferiu a palestra 
magna Caminhos para a Nova Era 
do Trabalho. Diante das transfor-
mações trazidas pela tecnologia, ele 
recomendou a reinvenção. “Tudo 
flui”, exemplificou, citando Herácli-
to (540 AC). “A única chance de eu 
estar bem é me reinventar constan-
temente”, disse. Segundo o histo-
riador, não há volta para o mundo 
sem tecnologia. “Não gosta de Inte-
ligência Artificial, morra”, emendou 
arrancando risos da plateia.

O Conselho Regional de Conta-
bilidade de Minas Gerais (CRCMG) 
promoverá, no dia 26 de setembro, 
o Seminário de Desenvolvimento e 
Capacitação Profissional do Norte de 
Minas, em Montes Claros. O evento 
faz parte do projeto “CRCMG mais 
perto de você” e será realizado no 
auditório do Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), localizado 
na Rua Tapajós, 441, bairro Melo.

Com o intuito de fomentar 
o aprimoramento profissional e 
a troca de experiências entre os 
profissionais da contabilidade da 
região, o seminário contará com 
palestras sobre temas técnicos e 
de desenvolvimento humano, vol-
tados para a gestão das organiza-
ções contábeis.

A presidente do CRCMG, Suely 
Marques, destaca a relevância des-
sa iniciativa para a atualização dos 
profissionais da área. “Estamos 

honrados em realizar o Seminário 
de Desenvolvimento e Capacitação 
Profissional em Montes Claros, 
cidade escolhida para representar 
a Região Norte de Minas. Os semi-
nários do projeto ‘CRCMG mais 
perto de você’ são oportunidades 
valiosas para fortalecer nossa co-
munidade contábil em outras cida-
des do estado, além de impulsio-
nar o desenvolvimento do setor”, 
afirma ela.

Durante o seminário, serão 
apresentadas as seguintes pales-
tras:

“A Reforma Tributária e os re-
gimes especiais de tributação: 
entenda os efeitos, impactos e as 
oportunidades”, com Christiane 
Ferraz, consultora tributária e au-
ditora independente pelo Instituto 
dos Auditores Independentes do 
Brasil (Ibracon);

“Performance e gestão - mente 
produtiva para empreender”, com 
Daniel Hosken, mestre em Neuro-
ciências pela Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) e em Neu-
roengenharia pelo Instituto Santos 
Dumont (ISD) e engenheiro de con-
trole e automação pela Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop).

O evento será gratuito, com pon-
tuação no Programa de Educação 
Profissional Continuada (PEPC), e é 
voltado para profissionais da contabi-
lidade e estudantes de Ciências Con-
tábeis da região. As inscrições podem 
ser feitas no portal do CRCMG (www.
crcmg.org.br) ou no hotsite do semi-
nário: https://seminarios.crcmg.org.
br/montes-claros/.

Os participantes que quiserem 
contribuir para uma ação solidária 
podem doar, no dia do evento, um 
litro de água de coco ou uma lata de 
leite em pó, que serão destinados a 
uma instituição de caridade da região.

Programação

Seminário de Desenvolvimento e 
Capacitação Profissional do Norte de 
Minas

18h – Credenciamento e café de 
boas-vindas

19h – Abertura, com a presidente 
do CRCMG, contadora Suely Maria 
Marques de Oliveira

19h15min – Palestra “A Reforma 
Tributária e os regimes especiais de 
tributação: entenda os efeitos, impac-
tos e as oportunidades”, com Christia-
ne Ferraz, consultora tributária, audi-
tora independente; pós-graduada em 
Contabilidade e Direito Tributário, 
com especialização em International 
Financial Reporting Standards (IFRS) 
– Societário e Tributário

20h15min – Visita à feira de ne-
gócios

20h30min – Palestra “Performan-
ce e gestão - mente produtiva para 
empreender”, com Daniel Hosken, 

mestre em Neurociências pela Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG) e em Neuroengenharia pelo 
Instituto Santos Dumont (ISD) e en-
genheiro de controle e automação 
pela Universidade Federal de Ouro 
Preto (Ufop)

21h30min – Encerramento
Certificado e pontuação no Pro-

grama de Educação Profissional 
Continuada (PEPC) somente para os 
inscritos presentes.

Ação solidária:
Levar no dia e local do evento um 

litro de água de coco ou uma lata de 
leite em pó integral, que serão doa-
dos a uma instituição de caridade.

Serviço:

Seminário de Desenvolvimento e 
Capacitação Profissional do Norte de 
Minas

Horário: 18h às 21h30min

ocal: Auditório do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), na Rua 
Tapajós, n.º 441, Melo, Montes Claros 
– MG.

Inscrição gratuita:
http://www.crcmg.org.br – https://

seminarios.crcmg.org.br/montes-cla-
ros/

Sobre o CRCMG

O CRCMG é uma autarquia que 
tem por finalidade registrar os pro-
fissionais e as organizações contábeis 
para atuarem no mercado, fiscalizar 
o exercício da profissão contábil e 
desenvolver programas de educação 
continuada para esses profissionais, 
por meio de cursos, treinamentos, 
palestras e eventos, visando garantir 
à sociedade que os trabalhos desen-
volvidos por eles sejam realizados 
com ética, boa técnica e nos termos 
da legislação vigente.

A Associação de Apoio à Re-
sidência Médica de Minas Gerais 
(AREMG) divulgou o edital para 
o processo seletivo de Residência 
Médica 2025 na Santa Casa Montes 
Claros. As inscrições estarão abertas 
entre os dias 30 de setembro e 14 
de outubro de 2024, exclusivamente 
pelo site www.aremg.org.br. A taxa 
de inscrição é de R$ 240,00 (duzen-
tos e quarenta reais) por programa 

escolhido.
A prova está prevista para ser 

realizada em 1º de dezembro de 
2024, e os programas de residência 
têm início previsto para 1º de março 
de 2025. Os candidatos interessa-
dos podem consultar o manual de 
instruções para acesso ao sistema, 
inscrição e acompanhamento de 
convocações no site da AREMG, na 
seção “Processo Seletivo”. Para mais 

informações, está disponível o tele-
fone (38) 3229-2462. (ANA PAULA 
PAIXÃO)

Programas ofertados:

VAGAS DOS PROGRAMAS COM 
ENTRADA DIRETA

Anestesiologia
Cirurgia Geral
Clínica Médica

Ginecologia e Obstetrícia
Medicina de Emergência
Medicina Intensivista
Neurocirurgia
Ortopedia e Traumatologia 
Pediatria
VAGAS DOS PROGRAMAS COM 

ENTRADA COM PRÉ-REQUISITO
Cardiologia
Cirurgia Plástica
Nefrologia

Inscrições estão abertas para evento que capacitará profissionais da contabilidade do Norte de Minas
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HOMICÍDIO EM RENASCENÇA

Homem é encontrado morto com 
disparos de arma de fogo

Polícia Federal realiza 
operação contra tráfico 
de pessoas e trabalho 
escravo em Minas Gerais

Roubos têm redução de 19,4% e alcançam menor 
patamar dos últimos 12 anos

Defesa Civil de Minas Gerais realiza ação para 
ensinar surdos a lidarem com situações de risco

Na noite do último domingo, 17 de setembro, o 
bairro Renascença foi palco de um crime brutal. Ho-
mem de 35 anos, foi encontrado morto na Rua Dilson 
de Quadros Godinho, vítima de disparos de arma de 
fogo.

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) já se encontrava no local ao ser acionado, 
mas, ao chegar, as equipes médicas constataram que 
a vítima já estava em óbito. A médica do SAMU iden-
tificou duas perfurações de entrada e uma de saída, 
indicando a gravidade dos ferimentos.

O  homem não possuía prontuário criminal, o que 
levanta questionamentos sobre a motivação do crime. 
A Polícia Civil foi acionada para realizar a perícia do 
local e as equipes de CPU e RPs estão em diligências 
para identificar os autores e esclarecer os motivos por 
trás do homicídio.

A investigação segue em andamento e mais infor-
mações devem ser apuradas nas próximas horas. O 
caso chama a atenção para a crescente preocupação 
com a segurança na região.

Defesa Civil de Minas Gerais rea-
liza ação para ensinar surdos a lida-
rem com situações de risco

Durante o Setembro Azul, a Co-
ordenadoria Estadual de Defesa Civil 
(Cedec) realiza palestras em toda 
Minas Gerais para proporcionar a in-
clusão, a integração e a informação 
da comunidade surda diante de as-
suntos relacionados ao Sistema Esta-
dual de Defesa Civil e às medidas de 
autoproteção em caso de situações 
de risco e desastres naturais.

A ação começou em 1/9 e se es-

tende até o fim do mês, abrangendo 
datas marcantes para a luta da comu-
nidade como o Dia Internacional da 
Língua de Sinais (23/9), Dia Nacional 
do Surdo (26/9), Dia Internacional 
do Surdo e Dia Internacional do 
Profissional Tradutor e Intérprete 
(30/9).

O projeto promove palestras so-
bre proteção e defesa civil na Língua 
Brasileira de Sinais (Libras), com o 
auxílio de intérpretes.

Entre os temas abordados, estão 
o papel da Defesa Civil, dicas de au-

toproteção, importância da cultura 
da resiliência em situações adversas 
e a necessidade de estar preparado 
para agir em desastres.

Para o chefe do Gabinete Militar 
do Governador e coordenador esta-
dual de Defesa Civil, coronel Carlos 
Frederico Otoni Garcia, o projeto 
representa um passo importante 
não apenas para promover a cultura 
da prevenção, como também para 
garantir a inclusão de todos os mi-
neiros.

“Todos têm o direito de apren-

der sobre como se proteger diante 
de uma situação de risco ou de uma 
adversidade, e incluir a comunida-
de surda é papel fundamental na 
hora de enfrentar esse desafio de 
maneira conjunta e eficaz”, destaca 
o coronel.

Experiências enriquecedoras

O agente da 6ª Região de Defe-
sa Civil, que engloba Lavras e cida-
des vizinhas, sargento Hemerson 
Silva, enfatizou a importância de 

fazer parte de uma ação como essa.

“Apresentar o trabalho da Defe-
sa Civil de Minas Gerais e instruir 
a comunidade surda foi uma expe-
riência fantástica e agregadora, são 
pessoas extremamente acolhedo-
ras e atenciosas. Trabalho na pauta 
de defesa civil há quatro anos e a 
iniciativa inclusiva marcou minha 
carreira. Com certeza, a parceria 
será de muito sucesso”, enfatiza.

A professora e primeira presi-
dente da Associação dos Surdos 

de Lavras, Rita de Cássia Marinho, 
uma das participantes da pales-
tra, é surda de nascença e relatou 
como a experiência foi transforma-
dora para ela e sua comunidade.

“Assistir à palestra em Libras 
sobre autoproteção e defesa civil 
foi uma experiência incrível. Senti 
que a inclusão realmente faz a di-
ferença, trazendo informações es-
senciais de forma acessível e clara. 
Foi um momento de aprendizado 
valioso para mim e minha comuni-
dade”, avalia a professora.

Na manhã desta quarta-feira 
(18), a Polícia Federal deflagrou 
a operação “Slave” para combater 
o tráfico de pessoas e o trabalho 
escravo em Minas Gerais e São 
Paulo. A ação está cumprindo três 
mandados de busca e apreensão 
em fazendas localizadas em Ibira-
ci (MG), Franca (SP) e Pontalinda 

(SP).
As investigações foram iniciadas 

após um relatório do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) indicar 
que os investigados estavam re-
crutando trabalhadores através de 
fraude, levando-os a condições de 
trabalho precárias. O MTE identifi-
cou 27 trabalhadores em situações 

análogas às de escravo.
Além disso, as apurações reve-

laram que um dos envolvidos já 
havia sido denunciado no ano pas-
sado pela mesma prática na mesma 
fazenda. Os suspeitos poderão 
responder por redução à condição 
análoga à de escravo, tráfico de 
pessoas e associação criminosa.

Programa da Sejusp identifica 
áreas críticas para reduzir a crimi-
nalidade em Minas

Os roubos tiveram redução em 
Minas Gerais. É o que aponta o 
Anuário da Segurança Pública 2023 
do Estado, publicado pela Secreta-
ria de Estado de Justiça e Seguran-
ça Pública (Sejusp).

Os roubos caíram 19,4%, alcan-
çando, em 2023, o menor número 
da atual série histórica de Minas, 
que passou a ser contabilizada em 
2012, com a implantação do Re-
gistro de Eventos de Defesa Social 
(Reds) em todo o estado.

A menor marca dos últimos 12 
anos, embora seja avaliada e des-
dobrada, diariamente, em ações 
preventivas e repressivas das forças 
de segurança, é quase sete vezes 
menor que a registrada no pico da 
série histórica, no ano de 2016.

CENTRAL DE BLOQUEIO DE 
CELULARES

O celular, conforme diagnóstico 
do anuário, é o objeto mais subtra-

ído no estado, chegando a 37,5% 
do total dos registros em que hou-
ve identificação de itens. Dinheiro/
moeda corrente fica com o segun-
do lugar, com 15,3%.

Vale lembrar que o cidadão mi-
neiro possui uma ferramenta de 
inutilização do celular roubado 
ou furtado: a Central de Bloqueio 
de Celulares do Estado de Minas 
Gerais (Cbloc). Por meio dela, os 
dados pessoais que estão no apa-
relho são protegidos (como fotos, 
senhas de banco e caminhos salvos 
de GPS) e, caso o celular seja en-
contrado pelas polícias, é possível 
fazer a devolução à vítima.

A Cbloc é, ainda, uma aliada da 
Segurança Pública do Estado. Isso 
porque, ao bloquear o aparelho, 
o item perde valor de mercado 
na receptação. Ou seja, o cidadão 
contribuiu com a desvalorização 
de uma das principais moedas de 
troca do crime.

CONCENTRAÇÃO

Seis cidades da Região Metropo-

litana de Belo Horizonte (RMBH), 
Triângulo e Zona da Mata detêm a 
concentração de 58,4% dos roubos 
no estado, segundo dados do anu-
ário: Belo Horizonte, Contagem, 
Uberlândia, Betim, Uberaba e Juiz 
de Fora.

“A aglomeração do fenômeno 
identificada neste estudo mostra 
que o trabalho direcionado contra 
crimes patrimoniais realizado de 
forma integrada pelo Igesp é uma 
pronta resposta do Estado, que 
tem dado resultados”, ressaltou o 
secretário de Justiça e Segurança 
Pública, Rogério Greco. Ele desta-
cou ainda o “primordial e incansá-
vel” trabalho realizado pelas forças 
policiais no combate a esse tipo de 
crime.

O Igesp desenvolve ações na 
maior parte dos municípios que 
concentram os crimes de rou-
bo, de forma focalizada. A ação 
identifica as áreas mais críticas de 
cada região, cidade, bairro, onde 
os índices de criminalidade são 
mais altos - as chamadas “zonas 
quentes”.

Dados são do Anuário de Segurança Pública de Minas, publicado neste mês, que aponta também o celular 
como principal item subtraído

A metodologia não olha ape-
nas para os números, mas tam-
bém para as condições locais que 
contribuem para o crime, como 
falta de iluminação pública ade-
quada,  inexistência de câmeras, 

entre outros pontos vulneráveis.
Com base nesses diagnósticos, 

são criados planos de ação deta-
lhados, envolvendo não apenas 
as forças policiais, mas também 
o Ministério Público, o Tribunal 

de Justiça, a Defensoria Pública, 
as prefeituras e até representan-
tes locais. Todos têm um papel 
importante na implementação de 
soluções que realmente possam 
funcionar.
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Cimams faz alerta contra as queimadas

Defesa Civil de Minas apresenta seminário 
de preparação para o período chuvoso

77% dos produtos exportados pelo 
agronegócio são industrializados

Lideranças femininas de Montes Claros 
buscam se fortalecer

O Consórcio Intermunicipal da 
Área Mineira da Sudene – CIMAMS 
visando evitar transtornos aos mo-
radores das áreas urbanas e rurais 
dos municípios do Norte de Minas, 
iniciou nas redes sociais e outros 
veículos de comunicação, uma cam-
panha de conscientização sobre a 
prevenção às queimadas, para que 
os moradores evitem tais práticas, 
visando o bem-estar de todos.

O secretário-executivo do CI-
MAMS, Thiago Maia, pede a colabo-
ração da população norte-mineira 
para não fazer limpeza de terrenos 
com fogo ou queimar entulhos. 

“A região está em um período de 
estiagem extrema, com mais de 180 
dias sem chuvas e, neste cenário, 
as queimadas representam um ris-
co ainda maior, tanto ao ambiente 
quanto à saúde pública. Neste perí-
odo, considerado o mais crítico do 
ano, temporada com a grande inci-
dência de incêndios na região, o que 
ocasiona uma série de problemas, 

tanto ao meio ambiente quanto à 
saúde da população, qualquer foco 
de incêndio representa um grave 
problema a toda a sociedade”, assi-
nalou Maia. 

De acordo com os dados do siste-
ma BDQueimadas, do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais (INPE), 
Minas Gerais passou a ser o estado 
que mais registrou queimadas em 
seu território nos últimos dias. O 
instituto informa ainda, que o es-
tado representou mais de 18% dos 
incêndios que ocorreram no país, 
com 329 focos entre domingo (15) 
e segunda-feira (16).

O CIMAMS que conta com mais 
de 120 municípios consorciados, fez 
este alerta aos prefeitos, através das 
suas secretárias, para se empenhem 
e ajudem no combate aos incêndios 
florestais ou lotes urbanos, com 
campanha educativa, visando sen-
sibilizar o cidadão, alertando para 
os riscos e perigos decorrentes das 
queimadas. 

A maior parte dos tipos de pro-
dutos exportados pelo agronegócio 
brasileiro em 2023 foi de bens indus-
trializados, 77% do total. O levanta-
mento é do Observatório Nacional da 
Indústria, da Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), que desenvolveu 
o Painel das Cadeias Agroindustriais, 
que mapeia o cenário nacional da 
produção agropecuária e identifica 
vulnerabilidades e oportunidades 
para o mercado. 

O levantamento mostra também 
que 50,7% do valor das exportações 
feitas pelo setor agropecuário em 
2023 foi de produtos industrializa-
dos. A cada US$ 100 exportados pelo 
agronegócio, US$ 50,7 foram de 

produtos da indústria de transfor-
mação. 

O agronegócio também depen-
de da indústria na produção. Para 
cada R$ 1 gasto em insumos na ca-
deia produtiva do setor agropecuá-
rio, R$ 0,83 foram fornecidos pela 
indústria de transformação.

Por outro lado, para cada R$ 1 
gasto na produção de bens manufa-
turados, a agropecuária contribuiu 
com R$ 0,08. No conjunto da eco-
nomia, a cada R$ 1 adquirido em 
bens e serviços enquanto insumos 
produtivos, a agropecuária contri-
buiu com R$ 0,05, a indústria de 
transformação com R$ 0,43 e a in-
dústria total com R$ 0,50.

IMPORTAÇÕES

Na esfera das compras exter-
nas, fertilizantes são os insumos 
mais importados pelo agronegócio 
em 2023. Cerca de US$ 14,6 bilhões 
foram gastos com o insumo. Na 
sequência vêm os defensivos agrí-
colas (US$ 4,8 bi); máquinas, equi-
pamentos e acessórios (US$ 2,5 bi) 
e sementes (US$ 146,4 mi). Foram 
gastos cerca de US$ 22,16 bilhões na 
importação de bens e insumos indus-
trializados para o agronegócio, o que 
indica a dependência do setor com a 
indústria externa. 

O especialista em políticas e in-
dústria da CNI, Danilo Severian, 

O Brasil ocupa o 11º lugar no 
ranking dos países com maior 
presença de mulheres em cargos 
de liderança, divulgado pela em-
presa global de consultoria Grant 
Thornton. De acordo com a 20ª 
edição do estudo Women in Busi-
ness: Pathways to Parity (Mulheres 
no Mundo Corporativo: Caminhos 
para a Paridade), as mulheres ocu-
pam 37% dos cargos de liderança 
sênior das empresas no Brasil. Os 
números corroboram com o que 
já é visível em nosso cotidiano: as 
mulheres estão ocupando os espa-
ços e tendo mais oportunidades 
de demonstrar suas capacidades 
de gestão e liderança.

Em Montes Claros não é dife-
rente. No último sábado, mais de 
30 lideranças femininas se reuni-

ram no estande da empresa Novo 
Nordisk, na 29ª Feira Nacional da 
Indústria, Comércio e Serviços (Fe-
nics). O momento, mediado pela 
mentora, empresária e jornalista 
Ariane Galdino, foi realizado pela 
segunda vez consecutiva durante o 
evento. De acordo com ela, a pro-
posta é, principalmente, promover 
o networking entre representantes 
de diferentes setores. “Esse cres-
cimento coletivo é fundamental 
para que possamos construir um 
futuro para as carreiras e para os 
negócios”, diz.

Eduarda Porcino, fundadora do 
projeto Filhas de Frida, canal in-
formativo de combate à violência 
doméstica e familiar, foi uma das 
participantes do encontro. Para 
ela, a articulação em rede - grupos 

de mulheres, empreendedoras, 
instituições – é vital na transfor-
mação social que precisamos. “Afi-
nal, a sociedade se beneficia com 
essas discussões porque a cultura, 
a política e as instituições precisam 
se direcionar para um caminho que 
coloque as mulheres como protago-
nistas das próprias histórias, e em 
rede é mais fácil propor, construir, 
cobrar e avaliar políticas públicas 
efetivas nesse sentido”, valida.

A multinacional Novo Nordisk 
fomentou várias rodas de con-
versa durante a 29ª Fenics, todas 
com intuito de extrapolar temas 
importantes que geram conexão 
entre os participantes e fomentam 
possibilidades de outros debates. 
“Toda a equipe da Novo que este-
ve nestes dias de feira se dedicou 

para que esses momentos fossem 
além de produtivos e inesquecíveis, 
oportunidades para realização de 
networking”, comentou, durante o 
evento, a gerente de relações insti-
tucionais e comunicação da empre-
sa, Cristiane Peres.

Outras ações de fortalecimento 
das lideranças femininas já estão 
sendo colocadas em prática na cida-
de. A mentora Ariane Galdino quer, 
também, transformar essa iniciativa 
em uma audiência pública na Câ-
mara Municipal. “É uma forma de 
dar mais visibilidade aos temas que 
são tão importantes para nós mu-
lheres, como o combate à violência, 
os direitos das mulheres, e as notí-
cias das comissões no Congresso. 
Além disso, podemos discutir o que 
está acontecendo em nossa cidade, 

especialmente com os coletivos e 
entidades que atuam nessa área”, 
relata. “Agora estamos aguardando 
os próximos passos e torcendo para 
que isso se concretize logo, porque 
é uma oportunidade de fortalecer 
ainda mais essa rede de apoio e 
troca entre as mulheres da nossa 
comunidade”, finaliza.

Ponto de encontro entre empre-
sários e comunidade

Nesta edição da Fenics, a palavra 
“conexões” foi bastante citada nos 
depoimentos de empresários, espe-
cialmente do segmento institucio-
nal, visto que não realizam a venda 
direta de seus produtos. Além de 
ser uma plataforma de negócios, 
a Feira também proporciona aos 

visitantes a chance de conhecer de 
perto as inovações das empresas 
locais e regionais. Foram mais de 
80 mil visitantes e cerca de R$100 
milhões em negócios no evento re-
alizado pela Associação Comercial, 
Industrial e de Serviços, que já se 
prepara para a 30ª edição, no pró-
ximo ano.

Para a presidente da ACI, a ad-
vogada Gislayne Lopes Pinheiro, o 
sentimento é de missão cumprida e 
muita gratidão por todos que acre-
ditaram no projeto. “A satisfação de 
expositores e visitantes na 29ª Feni-
cs não apenas manteve, mas elevou 
o padrão de excelência que a feira 
tem construído ao longo dos anos. 
A feira promete continuar sendo 
um marco no desenvolvimento 
econômico da região”, avalia.

Coordenadores municipais, agentes de defesa civil e assistências sociais se reuniram para debater ações 
que visam diminuir os impactos provocados pela chuva

Dos 1.929 tipos de produtos exportados pelo agronegócio em 2023, 1.491 eram de bens industrializados, 
como carnes processadas, açúcar, álcool e celulose 

Defesa Civil de Minas apresen-
ta seminário de preparação para o 
período chuvoso

A Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (Cedec) realizou na 
manhã desta terça-feira (17/9), o 
Seminário de Preparação para o 
Período Chuvoso 2024/2025. O 
evento ocorreu em Belo Horizon-
te e reuniu mais de 500 pessoas 
de cidades de todo o estado.

Realizado anualmente, o semi-
nário tem como objetivo integrar 
o Sistema Estadual de Proteção e 
Defesa Civil, promovendo a cultu-
ra da resiliência com foco na ges-
tão de riscos. Por meio de ações 

de preparação, busca reduzir os 
impactos e auxiliar a população 
afetada.

Além dos integrantes da De-
fesa Civil, o evento contou com 
a presença de diversos órgãos, 
como Departamento de Estradas 
de Rodagem (DER), Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
Corpo de Bombeiros Militar (CB-
MMG), Polícia Militar do Estado 
de Minas Gerais (PMMG), Com-
panhia Energética de Minas Ge-
rais (Cemig), Instituto Mineiro de 

Gestão das Águas (Igam), Serviço 
Geológico do Brasil (SGB), Cen-
tro Nacional de Monitoramento e 
Alertas de Desastres Naturais (Ce-
maden) e Secretaria Nacional de 
Proteção e Defesa Civil (Sedec).

Este ano, o seminário contou 
com duas mesas-redondas: “Pla-
nejamento Urbano Sustentável e 
Ações de Resposta às chuvas em 
Minas Gerais” e “Tecnologias de 
Monitoramento: como gerar e 
usar informações para minimizar 
os impactos das chuvas em Minas 
Gerais”.

“Este seminário é fundamen-
tal para alinharmos estratégias e 

fortalecer as ações preventivas 
em todo o estado. Reunir as Defe-
sas Civis municipais nos permite 
trocar experiências e nos prepa-
rarmos de forma integrada e efi-
ciente para o período chuvoso, 
minimizando riscos e garantindo 
a segurança da população”, ex-
plica o coronel Carlos Frederico 
Otoni Garcia, coordenador Esta-
dual de Defesa Civil.

Impacto

A capacitação promovida pela 
Coordenadoria Estadual de De-
fesa Civil de Minas Gerais foi 

determinante para a redução do 
número de pessoas afetadas pelas 
chuvas durante o período chuvo-
so de 2023/2024. Mais de 5 mil 
profissionais foram capacitados, 
reforçando ações de prevenção e 
resposta.

Comparado ao ciclo anterior, 
o número de desalojados caiu de 
12.923 para 2.833, uma diferen-
ça de mais de 10 mil pessoas. O 
número de desabrigados também 
sofreu uma queda significativa, com 
399 casos registrados no último pe-
ríodo, em contraste com 2.241 no 
período anterior.

Os treinamentos, realizados 

logo após o fim do período chu-
voso anterior, abrangeram temas 
como mitigação, resposta e recons-
trução em situações de desastre.

O esforço foi essencial para pre-
parar os agentes municipais para 
enfrentar os desafios trazidos pelas 
chuvas, melhorando a capacidade 
de gestão de riscos e reduzindo os 
impactos na população.

Além disso, o fortalecimento 
das estruturas de Defesa Civil nos 
municípios, com a distribuição de 
equipamentos, contribuiu direta-
mente para otimizar a resposta às 
emergências e minimizar o sofri-
mento das comunidades afetadas. 

explica que o Brasil está desperdi-
çando um mercado de dezenas de 
bilhões de dólares em importações 
de manufaturados voltados ao 
agronegócio e que, em boa medi-
da, poderiam ser produzidos inter-

namente. 
“A indústria está no coração do 

agronegócio do Brasil e do mun-
do e é crucial para seu sucesso. 
Se quisermos protagonizar de 
fato uma agenda verde e de bai-

xo carbono, precisamos agregar 
mais valor ao agro. Mais indústria 
no agronegócio é mais emprego, 
renda, preservação ambiental e 
tecnologia no Brasil e mais Brasil 
no mundo”, completa Severian. 
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Artur confronta Quinota por não ter contado a ele sobre o bebê. Deodora 
pressiona Caridade a cozinhar para o jantar que dará em sua casa. Dra. Alba 
questiona os Leonel sobre sua situação financeira. Corina Castelo se irrita com 
a atenção que o trabalho de Tia Salete recebe. Deodora convida Quintilha 
para seu jantar e a dona do hotel recusa. Artur se revolta contra o fato de 
Quinota ter escondido sua gravidez. Blandina interrompe a conversa entre 
Artur e Quinota. Caridade desconfia quando um casal de estrangeiros chega a 
seu restaurante. Quinota afirma a Blandina que já sabe quem ela é de verdade.

Tom é recebido com festa ao chegar em casa. Hans reclama de Frida. 
Leda se surpreende ao ver Ubaiara trabalhando. Furtado e Edgar terminam o 
romance com Frida/Catarina. Léo e Tom se entendem. Catarina discute com 
Frida. Vênus avisa aos irmãos que falta pouco para eles baterem a meta da 
missão. Frida acerta com Catarina de revelar para Edgar e Furtado que ela 
está viva. Chega o dia do lançamento do clipe de Andrômeda e Sheila. Vênus 
reage intrigada ao comportamento de Frida/Catarina. Catarina chega ao local 
da festa de lançamento do clipe para trocar de lugar com Frida.

RESUMO DE Novelas
Molina faz de tudo para agradar Mércia, que percebe suas intenções. Luma 

nota algo de errado com os depósitos que Molina faz para ela e pede ajuda de 
Mavi. Molina dopa Mércia. Mércia perde os sentidos, mas consegue enviar uma 
mensagem para Mavi antes. Luma e Mavi socorrem Mércia, que faz revelações 
sobre o passado dos dois. Luma, Mavi e Mércia, na companhia de um segu-
rança, confrontam Molina. Luma manda Molina ir embora. O segurança leva 
Molina, que reage e consegue fugir. Alvo de graves acusações, Marlene 

Mattos se pronuncia após lançamento 
do documentário das Paquitas

A mãe segue enjaulada: por que o novo 
pedido de habeas corpus de Deolane Bezerra 
foi negado?

Documentário ‘Pra Sempre Paquitas’ 
expõe assédios morais por parte de Mar-
lene Mattos.

Alvo de graves acusações, Marlene 
Mattos se pronuncia após lançamento 
do documentário das Paquitas

O documentário ‘Pra Sempre Paqui-
tas’ chegou ao Globoplay na última se-
gunda-feira (16), com detalhes inéditos 
e surpreendentes da trajetória das assis-
tentes de palco de Xuxa

Documentário ‘Pra Sempre Paquitas’ 
expõe assédios morais por parte de Mar-
lene Mattos

Marlene Mattos ameaçava as paqui-
tas de demissão e controlava o peso das 
meninas, o que fez algumas delas desen-
volverem transtornos alimentares

Marlene Mattos também é acusa-
da de mandar que as jovens tirassem a 
roupa para que ela averiguasse o corpo 
delas

O documentário “Pra Sempre Paqui-

tas” chegou ao Globoplay na última se-
gunda-feira (16), com detalhes inéditos 
e surpreendentes da trajetória das as-
sistentes de palco de Xuxa. A produção 
expõe assédios morais por parte de Mar-
lene Mattos, ex-empresária e diretora do 
“Xou da Xuxa”.

Além de ameaçá-las constantemen-
te de demissão e controlar o peso das 
meninas, o que fez algumas delas de-
senvolverem transtornos alimentares, 
Marlene ainda é acusada de mandar que 
as jovens tirassem a roupa para que ela 
averiguasse o corpo delas.

Em entrevista ao jornal Extra, Marle-
ne falou pela primeira vez sobre o docu-
mentário, mas garante não ter assistido. 
“Não vi, portanto não falo do que não 
vi”, respondeu. Ela, no entanto, não 
descarta a possibilidade. “Não vi, mas 
pretendo ver quando tiver tempo”, ga-
rantiu.

Ana Paula Guimarães, diretora do 

documentário e paquita conhecida 
como Catuxa, afirma que Marlene foi 
convidada a dar seu depoimento, mas 
recusou o convite.

MARLENE MATTOS NEGOU ACUSA-
ÇÃO DAS PAQUITAS: ‘IRREAL’

A informação de que Marlene man-
dava as paquitas tirarem a roupa foi reve-
lada pela primeira vez por Cátia Pagano-
te, a paquita Miuxa, em maio deste ano.

Cátia relata que estava em casa, 
quando, de madrugada, todas as paqui-
tas precisaram ir de última hora para a 
residência de Marlene. “Chegando lá, 
ela falou: ‘Agora fica todo mundo pelada 
que eu quero ver quem está gorda’. Eu 
tinha 12 anos de idade”, contou durante 
passagem pelo reality show “A Grande 
Conquista”.

Marlene negou a informação. “A 
única coisa que tenho a dizer é que esse 
momento nunca aconteceu. É irreal!”, 
disse ela à revista Quem.

Prisão de Deolane Bezerra completa 
duas semanas nesta quarta-feira (18).

A mãe segue enjaulada: por que o 
novo pedido de habeas corpus de Deo-
lane Bezerra foi negado?

Deolane Bezerra teve um novo pedi-
do de habeas corpus negado nesta quar-
ta-feira (18) pelo Superior Tribunal de 
Justiça (STJ)

Caso Deolane Bezerra: além de pedir 
a revogação da detenção, os advogados 
questionavam a imposição da medida 
cautelar de proibição de manifestação em 
redes sociais e imprensa

Deolane Bezerra perdeu o benefício 
da prisão domiciliar e retornou a uma 
penitenciária no último dia 10 por des-
cumprir essa regra 

Caso Deolane Bezerra: o ministro 
pontuou que o julgamento definitivo 
sobre o afastamento da medida cautelar 
está pendente na Corte de origem. Por 
isso, o STJ não poderia analisar

Presa há exatamente duas semanas, 
Deolane Bezerra teve um novo pedido 
de habeas corpus negado nesta quar-
ta-feira (18) pelo Superior Tribunal de 
Justiça (STJ). A influenciadora foi alvo de 

uma operação que visa desarticular uma 
organização acusada de lavar dinheiro de 
jogos ilegais.

Além de pedir a revogação da deten-
ção, os advogados de Deolane questiona-
vam a imposição da medida cautelar de 
proibição de manifestação em redes so-
ciais e imprensa. Vale lembrar que foi por 
descumprir essa regra que ela perdeu o 
benefício da prisão domiciliar e retornou 
a uma penitenciária no último dia 10.

Responsável pela decisão, o ministro 
Otávio de Almeida Toledo pontuou que 
o julgamento definitivo sobre o afasta-
mento da medida cautelar ainda está 
pendente na Corte de origem (TJPE). Por 
esse motivo, o STJ não poderia analisar a 
questão. O pedido de habeas corpus para 
relaxamento de prisão de Solange, mãe 
de Deolane, ainda está sendo analisado.

DEOLANE BEZERRA NA CADEIA: OS 
DETALHES DO NOVO DIA A DIA DA AD-
VOGADA

Josival Ricardo, repórter do SBT, reve-
lou detalhes da rotina simples que Deola-
ne tem levado na Colônia Penal Feminina 

de Buíque, no Agreste de Pernambuco, 
onde também estão presas as envolvidas 
no caso “Canibais de Garanhuns”.

“O que nós temos de novidade sobre 
este caso é que hoje pela manhã, a De-
olane acordou cedinho. Foi mais cedo 
do que o costume e tomou o seu café da 
manhã. O café da manhã foi apenas uma 
banana, um copo de suco e dois copos 
com água”, disse o repórter.

Nos últimos dias, Deolane tomou sol 
na quadra da penitenciária, mas o fez so-
zinha, sem a companhia das outras deten-
tas. A advogada também acompanhou de 
longe um culto que aconteceu no local e 
recebeu de presente uma bíblia, entregue 
por um funcionário.

“Um grupo de evangélicos compare-
ceu ao local para realizar um culto. Eles 
fazem isso todos os meses. Este culto foi 
na parte interna da penitenciária, mas a 
Deolane não pôde participar e ficou na 
cela. Mas os evangélicos informaram que, 
por a cela ser ao lado do pátio, onde 
estavam fazendo o culto e orações, a 
Deolane acompanhou tudo”, detalhou o 
jornalista.
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Talmo Oliveira, campeão olímpico de vôlei 
pelo Brasil nos jogos de 92 em Barcelona 
está de volta ao MOC Vôlei

Luis Castro é demitido do Al-Nassr e contratação 
pelo Cruzeiro é decretada pela torcida: “Queremos”

Hulk revela o que prejudica o Atlético e faz alerta 
sobre possível “falta de vontade”

Campeão olímpico pelo Bra-
sil nos jogos de 92 em Barcelo-
na, Talmo Oliveira está de volta 
ao comando técnico do Montes 
Claros Vôlei. O comandante fez 
história na conquista do vice-
-campeonato da Superliga Mas-
culina na edição 2009/2010. 
Voltou ao projeto na temporada 
2015/16.

Talmo tem passagens pelo 
Sada Cruzeiro, Sesi-SP, Atibaia 
e Manaus Vôlei. O ex-levantador 
dirigiu equipes fora do solo bra-
sileiro, sendo o Al-Hilal VC, da 
Arábia Saudita, e o Al Ain Club, 
dos Emirados Árabes Unidos.

Talmo realizou trabalho de 
excelência pelo Pequi Atômico 
na temporada 2009/2010, relem-

brado até hoje pelos torcedores, 
quando levou a equipe à final da 
Superliga. No elenco, estavam 
Lorena, Diogo, Rodriguinho, 
Tiago Brendle e companhia.

O novo técnico do Pequi Atô-
mico assume o time já na pró-
xima sexta-feira (20), no duelo 
contra o Sada Cruzeiro, pelo 
Campeonato Mineiro Codemge.

“É com grande alegria que 
comunico o meu retorno a Mon-
tes Claros, para fazer parte da 
família Montes Claros Vôlei, a 
torcida mais apaixonada do Bra-
sil. Temos o grande desafio de 
retornar o time a Superliga A, e 
vamos colocar todo o nosso co-
ração, força e energia para que 
consigamos isso. Precisamos de 

você, torcedor, para fazer parte 
desta história nesta retomada do 
voleibol de Montes Claros a Super-
liga A”, disse Talmo em vídeo.

Carreira: 

2023/24 | Al Ain Club - Emira-
dos Árabes Unidos

2022/23 | Manaus Vôlei
2022/23 | Climed/Atibaia
2020/21 - 21/22 | Al-Hilal VC - 

Arábia Saudita
2015/16 | Montes Claros Vôlei
2011/12 - 15/16 | Sesi-SP (Femi-

nino)Brasil
2009/10 - 10/11 | BMG Montes 

Claros
2007/08 - 2009/10 | Sada Cru-

zeiro

É sabido que a situação do trei-
nador Fernando Seabra não anda 
nada boa pelos lados de Belo Ho-
rizonte. Como informado pelo Bo-
lavip Cruzeiro, existe uma pressão 
muito grande em cima dele e ele 
não é mais unanimidade interna-
mente.

Notícias do Cruzeiro informa-
ram que o rendimento do time 
vem preocupando a direção. Mes-
mo que uma demissão não esteja 
em pauta neste momento, o sinal 
de alerta está pra lá de ligado.

Com números bem abaixo, uma 
sequência ruim pode fazer a direto-
ria ter alguma nova movimentação 
em breve. Inclusive, uma situação 
de mercado deixou muitos torce-

dores animados nesta terça-feira 
(17).

PORTUGUÊS É DEMITIDO

Já existiriam alguns nomes que 
são favoritos para assumir o cargo 
em 2025. No entanto, o treinador 
português Luis Castro, com boa 
passagem pelo Botafogo, acabou 
deixando o clube que estava diri-
gindo.

Ele foi desligado pelo Al-Nassr, 
da Arábia Saudita, time que atua 
Cristiano Ronaldo e que conta com 
os brasileiros Anderson Talisca, 
Ângelo e Wesley, que acabou de 
chegar após ser vendido pelo Co-
rinthians.

TORCIDA QUER 
CONTRATAÇÃO

Mal o anúncio foi feito e mui-
tos cruzeirenses passaram a pedir 
sua contratação. Pelo Bluesky, o 
SEO da Raposa, Alexandre Mat-
tos, foi intimado: “Vai trabalhar, 
por**. Queremos Luis Castro no 
Cruzeiro”, disse um torcedor.

Houve ainda quem mostrou 
confiança de que isso vai acon-
tecer: “Já é realidade”, comentou 
outro internauta. Claramente, 
existe uma admiração muito 
grande a respeito do trabalho do 
português e uma confiança de 
que ele faria um grande trabalho 
no Cabuloso.

O Atlético-MG amargou uma 
derrota de 3 a 0 para o Bahia na 
última rodada do Brasileirão e es-
tacionou na décima colocação da 
tabela, com 33 pontos, a 12 do G-4 
da competição, aberto pelo Fla-
mengo, que soma 45 pontos.

Após a partida, o elenco do 
Time do Impossível vira a chave 
para a disputa da Copa Libertado-
res, já que o Galo encara o Flumi-
nense na próxima quarta-feira (18). 
No entanto, desabafos foram da-
dos, como é o caso de Scarpa, que 
não se calou com o rendimento 
muito abaixo do esperado na parti-
da disputada na Arena Fonte Nova.

Quem também não poupou pa-
lavras para fazer um alerta urgente 
aos companheiros foi Hulk, que 
apontou erros infantis da equipe e 
reconheceu o Galo sem a força de 
outrora na temporada.

“Temos que assumir, não fize-
mos um bom jogo hoje. Primeiro 
tempo muito apático, no segundo 
tempo cometemos alguns erros e 
acabamos pagando muito caro”, 
iniciou o camisa 7.

Bronca e olho na Libertadores
“Agora, é levantar a cabeça, te-

mos uma decisão na quarta-feira. 
Não podem acontecer os mesmos 
erros infantis que cometemos 
aqui”, alertou o ídolo, de olho na 
primeira partida da Libertadores, 
que acontece no Maracanã.

Hulk não ficou apenas na bra-
vata para que uma retomada acon-
teça e abordou o problema sob o 
prisma da falta de foco.

“O que não pode acontecer é fi-
car oscilando assim. Temos que tra-
zer essa mesma concentração inde-
pendente da competição, de quem 

entra em campo, das escolhas do 
Milito. Temos que ter esse foco e 
errar menos”, afirmou o ídolo.

Negou falta de vontade, mas…
“Falta de vontade não é, mas te-

mos que encarar jogos assim como 
finais também, até porque estamos 
devendo muito no Brasileirão”, 
completou, para na sequência de-
clarar que se algo não mudar na 
competição com rapidez, o Galo 
não vai conseguir seu objetivo de 
ao menos alcançar o G-6.

Bernard se transforma em de-
cepção mesmo com classificação 
contra o São Paulo

“Com esse futebol que estamos 
jogando no Brasileiro é difícil, não 
vamos recuperar nossos pontos 
perdidos, temos que encarar cada 
jogo agora como final”, finalizou o 
camisa 7.

Treinador português teve uma grande passagem no Brasil pelo Botafogo e é desejo de muitos cruzeirenses

Camisa 7 ficou bastante irritado após derrota amarga na última rodada e mandou sério recado ao elenco atleticano
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Este brotinho lindo é CLARA, filha de Luiz de Paula-Pa-
trícia Arruda .Dia 28, numa noite gloriosa, ela estará sendo 
apresentada à sociedade nos seus 15 anos. Merci pelo con-
vite enviado, vou lá abraçar Clara e seus familiares.

o excelente cantor Victor, que arrasa nas grandes festas 
com sua banda “TWO NIGHT SAMBA”, estará agitando na 
espetacular festa no “Mirante”, dia 19 de outubro.

Na FENICS fotografei Gislayne Lopes Pinheiro,Leo-Maitê 
Colares e Leo Vasconcelos.

Carol Figueira Costa com seu namorado Bernardo Guima-
rães e a mamãe Adriana, que estará festejando a vida no 
próximo sábado.

Destaque para este jovem casal vitorioso e querido por to-
dos,o agricultor e pecuarista João Marcelo Antunes com a 
bela dermatologista Priscila Matos Parrela, que possui a 
clínica mais moderna da nossa querida Janaúba.

Marcelo e Ana Paula Costa também já confirmaram presen-
ça dia 19 de outubro, na festa de comemoração dos meus 59 
anos de jornalismo no “Mirante Eventos”

QUE BENÇÃO ver meus amigos Raimundo e Dalma  Tupi-
nambá, sempre fortes.Ele aí com a família comemorando 
seus 103 anos .Viva!

Nas festas de Agosto Roy Chaves com Adriana Barbosa e 
Raquel Chaves. Eles já confirmaram  presença dia 19 de 
Outubro na fervilhante e esportiva “Noite do Glamour 59”.

Relembrando o “Barzinho do Theo” no Parque de Exposi-
ções com meus afilhados de casamento Wilson Parrela e 
Ana Elisa Marcondes

Amigos verdadeiros que estão me ajudando na organização 
da festa comemorativa dos meus 59 anos de jornalismo, dia 
19 de Outubro, no “Mirante”: Nando Nobre,Rogério e Sér-
gio Athayde.Trio dinâmico que estará lançando no próximo 
mês a famosa BAIANEIRA.

PEGANDO FOGO

E a campanha rumo a Prefeitura está aí “esquentando” cada 
vez mais com candidatos prometendo até o impossível, e tendo 
como alvo o vice Prefeito Guilherme Guimarães que continua 
crescendo nas pesquisas. Nunca é demais lembrar do ditado 
:”Não deve mexer em time que está dando certo”. Montes claros 
é uma cidade de quase 500 mil habitantes, e é preciso ter como 
prefeito uma pessoa experiente e honesta.

VAMOS ECONOMIZAR ÁGUA

Apesar da falta de chuvas e do alerta das autoridades, a limpe-
za nas calçadas das residências e prédios de nossa cidade man-
tém sua rotina com o uso de mangueiras para varrer com água 
a sujeira em frente das portarias e garagens. A consciência do 
desperdício não existe. Alô, alô, senhores proprietários e síndi-
cos: acordem!

MINISTRO FRACO

Pelo visto o Ministro da Fazenda Haddad anda perdido no 
setor de economia, e parece não entender nada nesta reparti-
ção, pois o Brasil está afundando cada vez mais.O Ministério da 
Fazenda elevou de 2,5% para 3,2% a projeção de crescimento 
do PIB para 2024. A pasta também revisou para cima a projeção 
de inflação de 3,9% para 4,25%. Para 2025 a projeção caiu de 
2,6% para 2,5%, e a previsão de inflação foi revisada de 3,3% 
para 3,4%.

BARZINHOS

O número de restaurantes e barzinhos continuam aumentan-
do por toda cidade, e nos finais de semana estão superlotados. 
Já em Beagá vem a notícia de que neste setor de bares e restau-
rantes estão em crise, e a maioria retendo os preços para manter 
a demanda .Segundo a Abrasel continuam reduzindo os preços 
e a margem de lucros para manterem o público .Aqui em Moc 
estamos vendo acontecer o contrário.

CASSINOS

Para quem não sabe, aqui em Moc antigamente tinha na rua 
Carlos Gomes, segundo me informou o inesquecível  Sinval 
Amorim, que era um dos mais movimentados do Estado. Em 
meu próximo livro “Eu não Contei Tudo...”, que será uma con-
tinuação diferente do luxuoso e também histórico “Theo-Uma 
Vida”, estou falando sobre fatos que me foram passados por Sin-
val  .Como estamos vendo o Brasil literalmente quebrado cada 
vez mais, poderiam reativar estes Cassinos, principalmente nas 
cidades turísticas, para que os estrangeiros deixem aqui mais dó-
lares.

FÁTIMA TURANO E ELIZIÁRIO RESENDE, como 
este jornalista, adoram Arraial D’Ajuda, que possui uma ener-
gia maravilhosa .Aliás, quem foi curtir sua casa naquele paraíso 
baiano foi Maria Lúcia Sarmento. Breve estarei também lá cur-
tindo meu “cantinho “

UM GRUPO de amigas montes-clarense que residem 
em Beagá, está confirmando presença, dia 19 de Outubro, para 
me homenagear pelos 59 anos de jornalismo. Aliás, as mulhe-
res que já quiserem pegarem suas CAMISETAS, para transfor-
má-las em blusas fashions, já podem adquirir na ADA TREND.

E FALANDO NO MUNDO FASHION, Socorro 
Souza está enviando convite para lançamento da coleção Prima-
vera-Verão, nesta quinta, na sua loja “Só Luna”.

O GRUPO “VISION “, que comanda as formaturas 
e shows nos grandes espaços como exposições agro pecuária 
,vai transformar o salão do “Mirante Eventos”, numa verdadeira 
discoteca, dia 19 de outubro .Luzes variadas, lazer, etc, pois é 
considerada a melhor das Minas Gerais,

E JÁ ESTAMOS vivendo o clima de verão com piscina-
das acontecendo, e o MaxMim como sempre superlotado. Será 
que o Governo vai mesmo voltar com o horário de verão? Eu 
pessoalmente  não gosto, pois tira todos do ritmo habitual .

PARA TERMINAR: “ Somente quando for cortada a 
última árvore, pescado do último peixe, poluído o último rio, 
que as pessoas vão perceber que não podem comer dinhei-
ro.”(Provérbio indígena)

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


